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Le président de la 
République préside une 
réunion du Haut conseil 

de sécurité

Le ministère de l’Intérieur prend 
des mesures spéciales en prévision 
de la présidentielle du 7 septembre

Chargé par le président de la république :

Attaf participe à Pékin à la réunion ministérielle 
du Forum sur la coopération sino-africaine

algérie-slovénie:

Approfondir les relations bilatérales et travailler 
ensemble sur les questions internationales

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, dimanche, 
une réunion du Haut conseil 
de sécurité, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 

Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé, 
ce jour, une réunion du Haut 
conseil de sécurité”, lit-on dans 
le communiqué.

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire a pris des mesures 
spéciales applicables à travers 
l’ensemble du territoire national 
durant la période allant de vendredi 
à dimanche prochain, et ce en 
prévision de l’élection présidentielle 
du 7 septembre, a indiqué, lundi, un 
communiqué du ministère.
“En prévision de l’élection 
présidentielle anticipée du 7 
septembre 2024, le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
a pris des mesures spéciales 

applicables à travers l’ensemble du 
territoire national durant la période 
allant du vendredi 6 septembre 2024 
à minuit (00:00) jusqu’au dimanche 
8 septembre 2024 à 5h00”, ajoute le 
communiqué.
“Il s’agit du report, à des 
dates ultérieures, de toutes les 
manifestations sportives et/ou 
culturelles et la fermeture des 

marchés hebdomadaires, tous 
types confondus, l’interdiction de 
circulation des véhicules de transport 
de marchandises (gravats, sable, bois 
et dérivés et tous les autres matériaux 
de construction) et des citernes de 
carburant, en sus de l’interdiction du 
transport de marchandises par voie 
ferrée”, précise la même source.
Par ailleurs, “les activités liées 
à la circulation des véhicules 
chargés de l’approvisionnement des 
populations en produits alimentaires 
et des marchés quotidiens de gros, 
de demi-gros et de détail des fruits 
et légumes ne sont pas concernés par 
ces mesures”, selon le communiqué.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, est arrivé lundi à Pékin 
(Chine) pour participer aux 
travaux de la 9e session de la 

réunion ministérielle du Forum 
sur la coopération sino-africaine 
prévue mardi, indique un 
communiqué du ministère.
Cette réunion ministérielle entre 
dans le cadre des préparatifs 
du 4e Sommet Chine-Afrique, 
prévu les 5 et 6 septembre sous le 
thème “Bâtir un avenir commun 

pour l’Afrique et la Chine”, selon 
la même source, qui précise que 
le sommet “évaluera les progrès 
réalisés dans la concrétisation 
des différents programmes de 
coopération et de partenariat entre 
les pays africains et la Chine dans 
divers domaines économiques, 
politiques et socioculturels et 

définira de nouveaux objectifs 
pour ces relations de coopération 

et de partenariat selon une 
approche répondant aux besoins 
et aspirations des deux parties”.
En marge des travaux de la 
réunion ministérielle, M. 
Attaf aura des rencontres 
bilatérales avec nombre de ses 
homologues africains, conclut le 
communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, et la 
vice-Première ministre, ministre des 
Affaires étrangères et européennes 
de Slovénie, Mme Tanja Fajon, ont 
signé vendredi à Ljubljana, une 
déclaration conjointe dans laquelle 
ils ont réaffirmé la volonté commune 
des deux pays de “continuer à 
approfondir” les relations bilatérales 
et d”’explorer” les possibilités 
de coopération sur les questions 
internationales.
M. Attaf qui effectuait une visite 
de travail en Slovénie, chargé par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et Mme 
Fajon, ont souligné l”’importance 
de continuer à développer et à 
approfondir leurs relations bilatérales 
dans de multiples secteurs: économie, 
énergie, intelligence artificielle, 
numérisation, migration, entre 
autres”, souligne la Déclaration.

Pour l’avenir, les ministres 
s’engagent à explorer de nouvelles 
pistes de coopération qui profiteront 
aux deux pays. A cet égard, l’Algérie 
et la Slovénie ont salué l’ouverture 
d’ambassades dans leur capitale 
respective.
En ce qui concerne la coopération 
économique, les deux ministres 
estiment qu’elle constitue “un 
élément important de nos relations 
bilatérales” et, à cette fin, ils se 
sont engagés à “renforcer les liens 
économiques entre les deux pays”. 
Ils attendent avec intérêt la mise en 
œuvre de l’accord de coopération 
économique, en vigueur depuis mars 
2024.

Par ailleurs, les ministres ont salué 
le renforcement de la coopération 
dans le secteur de l’énergie et la 
signature de l’annexe à l’accord 
2022 sur la fourniture de gaz 
naturel entre le groupe Sonatrach et 
Geoplin. Et ils ont salué aussi les 
progrès de la coopération bilatérale 
dans les domaines de la migration 
et de la sécurité, “qu’ils s’engagent 
à développer davantage”, selon le 
document.
S’agissant de la coopération 
multilatérale, M. Attaf et Mme Fajon 
“ont réaffirmé leur engagement 
commun à travailler ensemble dans 
les fora multilatéraux et à explorer 
les possibilités de coopération sur les 
questions internationales”.
En tant que membres non 
permanents du Conseil de sécurité de 
l’ONU, “les deux pays reconnaissent 
l’importance des efforts conjoints 
pour maintenir la paix et la sécurité”.
“Au cours de nos mandats, nous 
continuerons à travailler en étroite 

collaboration sur les questions 
régionales et internationales d’intérêt 
commun”, ont souligné les deux 
parties.
De plus, les deux ministres ont 
salué la coordination entre les 
délégations de leurs pays au Conseil 
de sécurité, en particulier sur la 
question palestinienne. Dans ce 
contexte, ils ont appelé de toute 
urgence notamment à “un cessez-le-
feu immédiat et durable à Ghaza, au 
retrait total des forces israéliennes 
de la bande de Ghaza et à un accès 
humanitaire sûr et sans entrave” 
à ce territoire, conformément aux 
résolutions pertinentes du Conseil de 
sécurité.
Ils ont également insisté sur “la 
solution à deux Etats, en tant que 
règlement juste, durable et définitif 
du conflit israélo-palestinien”.
Concernant la question du Sahara 
occidental, les deux ministres “ont 
souligné le soutien de longue date 
de leurs pays au processus mené 

par l’ONU, y compris l’Envoyé 
personnel du secrétaire général des 
Nations unies et la Mission des 
Nations unies pour l’organisation 
d’un référendum au Sahara occidental 
(MINURSO), dans le but de parvenir 
à une solution politique juste, 
durable et mutuellement acceptable 
basée sur le compromis, qui assurera 
l’autodétermination du peuple du 
Sahara occidental, conformément à 
toutes les résolutions de l’Assemblée 
générale et du Conseil de sécurité 
sur la question du Sahara occidental 
et aux principes et buts de la Charte 
des Nations unies”.
Les deux pays ont convenu que la 
question devrait être résolue “par des 
moyens pacifiques et diplomatiques 
sur la base du droit international”.
Au sujet de la crise en Ukraine, 
les deux ministres ont souligné 
“la nécessité d’une paix juste et 
durable conforme aux principes de la 
Charte des Nations unies et du droit 
international”.
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présidentielle :
Début du vote de la 

communauté nationale 
à l’étranger

présidentielle : 
Youcef Aouchiche passe en revue 
depuis Oran les grands axes de 

son programme électoral

présidentielle :
Voter massivement pour Abdelmadjid 

Tebboune pour qu’il poursuive son œuvre 
de développement global du pays

présidentielle : 
Hassani Cherif s’engage depuis 
Batna à préserver la patrie et à 

réaliser le développement

Les membres de la 
communauté nationale 
établie à l’étranger ont 

commencé lundi, l’opération 
de vote dans le cadre de la 
Présidentielle du 7 septembre à 
laquelle trois candidats sont en 
lice.
Il s’agit de M. Aouchiche 
Youcef candidat du Front 
des forces socialistes (FFS),  
M. Tebboune Abdelmadjid, 
candidat indépendant, et de 
Hassani Cherif Abdelaali, 
candidat du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP).
D’après les chiffres de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE), le corps 
électoral de la communauté 
nationale à l’étranger compte 
865.490 électeurs (45% de 
femmes et 55% d’hommes), le 
taux de ceux âgés de moins de 
40 ans étant de 15,43%.
L’ANIE se charge de 
l’encadrement de ce corps 

électoral à l’étranger à travers 
117 commissions réparties 
comme suit : 18 en France, 30 
dans le reste des pays européens, 
22 dans les pays arabes, 21 dans 
les pays africains et 26 en Asie 
et en Amérique.
L’article 132 de la loi organique 
relative au régime électoral 
stipule que “le président de 
l’ANIE, en collaboration avec les 
représentations diplomatiques 
et consulaires à l’étranger, ainsi 
que les délégations concernées 
peut , par décision, avancer de 
cent-vingt (120) heures la date 
d’ouverture du scrutin”.

Le candidat du Front des forces 
socialistes (FFS) à la Présidentielle 
du 7 septembre, M. Youcef 

Aouchiche, a passé en revue, lundi depuis 
Oran, les grands axes de son programme 
électoral reposant sur des projets de 
développement dans divers domaines 
visant à “répondre aux attentes des 
citoyens”.
Lors d’une activité de proximité dans les 
rues du centre-ville d’Oran, au 19e jour de 
la campagne électorale, M. Aouchiche a 
précisé qu’il aspirait, en cas de victoire, à 
“construire un Etat développé garantissant 
les droits de tous les Algériens”.
Le candidat du FFS a souligné qu’à 
l’instar des autres wilayas du pays, 
Oran “doit bénéficier de programmes 

de développement”, rappelant que son 
programme électoral proposait “la 
création de pôles économiques locaux 
tenant compte des spécificités culturelles 
et géographiques de chaque région”.
Cette sortie de proximité a été l’occasion 
pour M. Aouchiche d’expliquer les grands 
axes de son projet électoral, qui, a-t-il dit, 
“répond aux attentes des Algériens”.
Après avoir évoqué le riche passé 
historique de la wilaya d’Oran, le 
candidat du FFS a rendu hommage aux 
sacrifices de ses habitants durant la 
Révolution de libération et salué leur 
rôle actif dans le processus d’édification 
après le recouvrement de la souveraineté 
nationale.

M. Brahim Merad, 
directeur de 
campagne du 

candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 
appelé dimanche, lors d’un 
meeting à Bechar, les électeurs 
des wilayas de Bechar et Béni-
Abbes à voter massivement 
pour le candidat indépendant 
pour qu’il puisse poursuivre 
son œuvre de développement 
global du pays.
“Le vote pour un deuxième 
mandat au profit du candidat 
indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune va lui permettre 
de poursuivre son œuvre de 
développement global dans 
tous les domaines”, a souligné 
M. Merad lors de ce meeting 
organisé à la Maison de la 
culture “Kadi Mohamed”.
Le programme de M. 
Abdelmadjid Tebboune va 
permettre de faire de Bechar 
un pôle industriel d’excellence, 

grâce au lancement de plusieurs 
mégaprojets, notamment le 
futur complexe sidérurgique et 
la voie ferrée Bechar-Tindouf, 
en réalisation actuellement pour 
valoriser le gisement de fer de 
Gara-Djebilet, a-t-il indiqué.
Merad a aussi souligné que le 
programme de M. Abdelmadjid 
Tebboune prevoit notamment la 
création de 450.000 nouveaux 
emplois, la poursuite de 

l’augmentation des salaires et 
la réalisation de grands projets 
structurants, dans le but de faire 
de l’Algérie un pays émergent.
Il a appelé, a ce titre, les électeurs 
à se rendre massivement aux 
urnes le 7 septembre et choisir 
le candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune pour 
garantir le parachèvement du 
processus d’édification d’une 
Algérie forte.

Le candidat du Mouvement de la 
société pour la paix (MSP) à la 
Présidentielle du 7 septembre 

prochain, M. Abdelaali Hassani Cherif, 
a affirmé, lundi depuis Batna, que son 
projet politique visait à “servir la patrie, 
à préserver sa souveraineté et à réaliser 
le développement”.
Organisant une activité de proximité 
au centre-ville à l’avant-dernier jour 
de la campagne de la Présidentielle, M. 
Hassani Cherif qui était accompagné 
des militants du parti et de ses partisans, 
a souligné que la wilaya de Batna 
constituait “la capitale des Aurès et la 
ville natale du père de la Révolution 
de libération, le Chahid Mustapha 
Benboulaid, une wilaya historique à 
grande portée symbolique”.
Il a également affirmé, à cette occasion, 
que son programme électoral “se veut 
un projet national unificateur à même 

de préserver la patrie et sa souveraineté, 
la cohésion sociale et les valeurs et 
libertés”, un projet, poursuit-il proposant 
“les solutions idoines aux préoccupations 
des citoyens en vue de réaliser un 
développement global”.
Le candidat du MSP s’est également 
rendu au centre-ville de Barika, où il 
a échangé avec les citoyens, mettant 
l’accent sur “le rôle important des jeunes 
dans le parachèvement du processus 
d’édification des aïeux”, à travers 
“l’adoption de programmes spéciaux 
pour la protection et la sensibilisation 
des jeunes à la responsabilité qui leur 
incombe dans l’édification et la défense 
de la patrie”.
Il a ajouté que son programme tendait 
à “créer des emplois et à promouvoir 
l’investissement dans différents 
domaines en fonction des besoins de 
chaque région”.
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awlyaa education dZ : 
Comment s’inscrire sur la plateforme du Ministère 

de l’Education ?

demande de transfert des élèves :
La procédure simplifiée

enseignement supérieur :
Le calendrier des demandes de bourses universitaires 

en ligne fixé

L
a rentrée scolaire 
approche à grands pas et 
avec elle, de nouvelles 
opportunités pour les 

parents de s’impliquer davantage 
dans le parcours scolaire de leurs 
enfants. L’un des outils les plus 
efficaces à cet effet est sans 
conteste l’Espace Parents, une 
plateforme numérique innovante 
mise en place par le ministère de 
l’Éducation nationale.
En effet, l’Espace Parents est 
bien plus qu’un simple espace en 
ligne. C’est un véritable portail 
numérique conçu pour faciliter la 
communication entre les parents 
et l’établissement scolaire. Grâce 
à cette plateforme, les parents 
peuvent :
•Suivre en temps réel les résultats 
scolaires de leurs enfants
•Accéder à toutes les informations 

relatives à la scolarité
•Être informé en temps réel des 
absences et des éventualités
•Bénéficier de nombreux 
services à distance : Demandes 
de mutation, de réinscription, 
démarches pour une dérogation 
d’âge…
Toutes ces formalités 
administratives peuvent être 
effectuées en ligne, sans vous 
déplacer.

Rentrée scolaire 2024-2025: 
Comment s’inscrire sur 

l’Espace Parents ?  
Les démarches détaillées 

étape par étape

Le processus d’inscription sur 
l’Espace Parents est conçu pour 
être intuitif et rapide. Voici un 
guide simple et clair qui vous 
permettra de vous inscrire en 
quelques minutes :
1.Accéder au portail : Rendez-
vous sur le site officiel de 
l’Espace Parents : https://awlyaa.
education.dz/
2.Créer votre compte :
oSaisissez votre adresse e-mail.
oChoisissez un mot de passe 
sécurisé et confirmez-le.
oIndiquez votre numéro de 
téléphone.
oAcceptez les conditions 
d’utilisation.
3.Compléter votre profil :
oIndiquez vos informations 
personnelles : nom, prénom, date 
de naissance… (les informations 
des parents)

oPrécisez votre niveau d’études 
et votre profession.
oIndiquez votre adresse.
4.Enregistrer vos enfants :
oCliquez sur la rubrique « 
Enfants scolarisés« .
oSaisissez le numéro 
d’identification scolaire de 
votre enfant, figurant sur son 
attestation scolaire ou l’un des 
relevés de note (vous pouvez 
également le demander auprès de 
l’établissement scolaire de votre 
enfant).
oChoisissez votre lien de parenté 
avec l’enfant (Père, mère…)
5.Valider votre inscription
6.Imprimez le formulaire 
d’inscription généré 
automatiquement.
ُEnfin, pour activer le compte, 
veuillez imprimer ce document et 
présentez-vous à l’école de votre 

enfant. Le directeur activera alors 
votre compte en ligne, finalisant 
ainsi la procédure d’inscription.
L’Espace Parents est une 
plateforme en ligne conçue 
pour faciliter la vie des parents 
d’élèves. Il offre un accès rapide 
et personnalisé aux informations 
relatives à la scolarité de leurs 
enfants, permettant ainsi un suivi 
régulier de leurs progrès.
Cet outil numérique favorise 
également la communication 
entre les parents et l’établissement 
scolaire, offrant un espace 
d’échange et de collaboration.
En créant un compte, les parents 
gagnent du temps, améliorent 
leur communication avec l’école 
et peuvent s’impliquer plus 
activement dans la vie scolaire 
de leurs enfants.

Le Ministère de l’Education 
Nationale a introduit 
une nouvelle procédure 

pour le transfert des élèves d’un 
établissement à un autre. A partir 
de l’année scolaire 2024-2025, 
les parents pourront désormais 
effectuer ces demandes en ligne. 
Cette nouveauté simplifiera 
certainement les démarches 
administratives.
Dans un communiqué rendu 
public, le Ministère de l’Education 
précise que les demandes de 
transfert peuvent être faites entre 
le 8 et le 21 septembre 2024. 
Ce délai permettra aux parents 
de s’organiser et de prendre une 
décision réfléchie. Ils doivent 
toutefois, respecter ces dates 
pour garantir une prise en compte 
effective de leur demande.

Demande de transfert des 
élèves en ligne : dates clés à 

retenir
Dorénavant, les parents 
souhaitant transférer leurs enfants 
n’ont plus besoin de se déplacer. 
Ils peuvent soumettre leurs 
demandes via une plateforme en 
ligne dédiée. Pour cela, il leur 

suffit de se connecter à l’espace 
conçu à cet effet dans le système 
informatique du secteur. Ce 
système est accessible via le lien 
fourni par le ministère (cliquez 
ici) . Cela permettra sans doute 
d’alléger les formalités et de 
gagner du temps.
Dans le même registre, le 
ministère prépare également 

un suivi pour les parents  ayant 
soumis des demandes. Les 
résultats seront communiqués 
le 24 septembre 2024, a-t-
il souligné. Cela se fera 
directement par le même espace 
en ligne et via l’administration 
d’origine des élèves. Ainsi, les 
parents ne seront pas laissés dans 
l’incertitude.

Il note aussi que les élèves 
concernésdoivent se présenter 
dans leur établissement d’origine 
dès le premier jour de la 
rentrée. Et ce, pour garantir une 
continuité dans leur scolarité 
durant l’examen de leur 
demande. Une fois les demandes 
traitées, ceux dont le transfert a 
été accepté iront dans leur nouvel 
établissement au plus tard, le 29 
septembre 2024.
Il est par ailleurs important de 
noter que toute demande soumise 
en dehors de ce processus sera 
considérée comme nulle. Cela 
souligne l’importance de suivre 
les directives et d’utiliser le 
système mis e place par le 
ministère. Les parents sont 
de ce fait appelés à s’assurer 
de respecter cette nouvelle 
procédure.

La procédure simplifiée 
pour les parents

Cette nouvelle mesure ne peut être 
que bien accueillie, notamment 
pour les parents. La simplicité 
et la rapidité du processus 
leur évitera les déplacements, 
souvent longs et compliqués. 

Sans parler des contraintes 
d’ordre bureaucratique que cette 
procédure impliquait auparavant.
Pour rappel, la plateforme 
électronique pour les parents 
d’élèves offre plusieurs services. 
L’espace parents permet à ces 
derniers de consulter les résultats 
scolaires de leurs enfants, et 
de bénéficier des services à 
distances. Il existe également une 
application Android connectée à 
la plateforme. Depuis sa création, 
les procédures, autrefois 
fastidieuses, sont aujourd’hui 
plus simples et rapides.
La demande de transfert en 
ligne marque ainsi une nouvelle 
étape dans la numérisation des 
procédures dans le secteur. Le 
ministère a déjà annoncé, en 
juillet dernier, l’ouverture d’une 
plateforme numérique pour 
les demandes de transfert des 
enseignants et directeurs. Leurs 
demandes doivent également être 
introduites sur une plateforme 
numérique. Elle concerne les 
enseignants et les directeurs 
d’établissement qui souhaitent un 
transfert vers une autre wilaya.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a fixé, vendredi dans 
un communiqué, le calendrier 
des demandes de bourses 
universitaires au profit des 
nouveaux bacheliers. 
La demande de bourse 

universitaire sera formulée 
en ligne entre le 1er et le 15 
septembre prochain, précise la 
même source, ajoutant que le 
traitement des demandes aura 
lieu du 16 au 30 du même mois.
Les résultats seront annoncés le 
1er octobre prochain, conclut le 
communiqué.
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viandes blanChe  :

Le marché inondé de 11 000 tonnes de volaille pour casser les prix

la sardine À 1 700 da/Kg :

Zitouni menace de sortir l’arme fatale

autosuFFisanCe aliMentaire :

Lancement d’un ambitieux projet de culture des oléagineuses au Sahara

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
Exportations, Tayeb Zitouni, 

a annoncé hier l’injection de 11 
000 tonnes de poulet sur le marché 
national afin de faire baisser les prix, 
fixés à 295 dinars le kilogramme.
Dans une déclaration à la presse, le 
ministre Zitouni a précisé que cette 
quantité de volaille serait distribuée 
via 14 000 boucheries réparties sur 
l’ensemble du territoire, de manière 
progressive.
Il a attribué la hausse des prix du 
poulet à « des spéculateurs qui 
tentent de former des cartels pour 
contrôler les prix », affirmant que 
ses services avaient « identifié 
tous les spéculateurs en vue de les 
poursuivre en justice ».
Sur une initiative conjointe des 
ministères de l’Agriculture et 

du Commerce, une opération de 
commercialisation de la volaille à 
destination des consommateurs a été 
lancée jeudi, à un prix de 295 DA/
Kg.
Cette initiative vise à préserver le 
pouvoir d’achat des citoyens et à 
surveiller l’évolution du marché, 
selon un communiqué du ministère 
du Commerce et de la Promotion des 
Exportations publié mercredi soir.
La volaille sera commercialisée 
à ce prix, non seulement dans les 
grandes surfaces commerciales et 
les boucheries, mais aussi dans les 
unités relevant de l’Office national 
des aliments de bétails (ONAB) et de 
la Société algérienne de régulation 
des produits agricoles (SARPA).
Prix du poulet : le gouvernement 
fixe un plafond et promet de sévir 
contre les spéculateurs

« Cette mesure s’inscrit dans le cadre 
d’une série de dispositions prises 
par le gouvernement pour réguler 
le marché et maîtriser les prix, en 
vidant les stocks afin d’équilibrer 
l’offre et la demande, dans l’intérêt 
des consommateurs », précise le 
communiqué.
En marge d’une cérémonie de remise 

de diplômes organisée au Palais des 
Expositions, le ministre a révélé que 
« le président de la République a 
ordonné l’importation de la quantité 
nécessaire de viande rouge pour 
combler le déficit ». Il a également 
accusé certains spéculateurs d’avoir 
gâché la joie des Algériens en 
augmentant le prix du poulet du jour 

au lendemain.
En somme, face à une flambée 
des prix du poulet sans précédent, 
atteignant parfois des sommets 
de 500 dinars le kilogramme, 
le gouvernement algérien a été 
contraint d’intervenir de manière 
urgente.
L’injection massive de 11 000 
tonnes de volaille sur le marché 
et la fixation d’un prix plafond à 
295 DA / Kg visent à enrayer cette 
spirale inflationniste et à soulager 
le pouvoir d’achat des ménages, 
durement éprouvé.
Bien que cette mesure soit déployée 
progressivement sur l’ensemble 
du territoire, elle suscite un espoir 
certain de voir le prix de la viande 
blanche, devenue un luxe pour de 
nombreux Algériens, se stabiliser 
durablement.

Alger, le 02 septembre 
2024 – Le ministre 
du Commerce, Tayeb 

Zitouni, a lancé une mise en garde 
aux pêcheurs ce dimanche. Il a 
évoqué la possibilité d’importer 
du poisson, à l’instar de ce qui a 
été fait pour le poulet, si les prix 
continuaient d’augmenter de 
manière aussi importante.
Lors de l’inauguration d’un 
hypermarché à Alger, Zitouni 
a déclaré : « Il est inadmissible 
que l’Algérie, qui dispose 
de ressources abondantes en 
sardines, en importe. » Il a 
souligné que les prix de ce 
poisson variaient entre 900 et 
1 700 DA/Kg, une fourchette 
qu’il juge inacceptable. « Nous 
serons obligés de casser les prix 
des spéculateurs en recourant 
à l’importation, comme nous 
l’avons fait pour le poulet », a-t-
il menacé.
Le ministre a toutefois assuré 

qu’il ne souhaitait pas nuire 
aux pêcheurs. « Mais en tant 
que responsable, je refuse 
catégoriquement de porter 
préjudice au consommateur », 
a-t-il affirmé. Il a rappelé que le 
poisson, et notamment la sardine, 
était un aliment de base pour les 
ménages à faible revenu.
« Il est scandaleux de voir que 
ce produit, autrefois accessible à 
tous, coûte désormais 900 DA/
Kg », a-t-il déploré, avant de 

poursuivre : « Ne nous forcez 
pas à prendre des mesures plus 
radicales. »
Importation du poulet congelé : 
une mesure efficace pour faire 
baisser les prix du produit local ?
Les récentes déclarations du 
ministre Zitouni sur la situation 
du marché de la sardine font 
écho aux mesures prises pour 
réguler le prix du poulet qui 
connait désormais une baisse 
significative sur les marchés de 

gros depuis le début de cette 
semaine.
Cette tendance à la baisse, plus 
marquée à l’Est du pays où 
l’offre est abondante, s’explique 
par plusieurs facteurs.
Tout d’abord, la fin des 
vacances estivales a entraîné 
une diminution de la demande, 
traditionnellement plus forte en 
période de congés. Par ailleurs, 
les importantes quantités 
de poulet congelé importé, 
notamment du Brésil, injectées 
sur le marché par les autorités 
publiques afin de réguler les 
prix, ont exercé une pression à 
la baisse sur les prix du poulet 
local.
Cette baisse des prix à la 
production devrait se répercuter 
dès aujourd’hui sur les prix du 
poulet déplumé vendu dans les 
boucheries, offrant ainsi un léger 
répit aux consommateurs.
Interrogé sur les perspectives à 

court terme, un professionnel du 
secteur avicole a souligné que 
l’évolution des prix dépendra en 
grande partie des quantités de 
poulet congelé qui continueront 
d’être mises sur le marché. « Si 
les importations se poursuivent 
au même rythme, nous pouvons 
nous attendre à une stabilisation, 
voire à une nouvelle baisse des 
prix », a-t-il indiqué.
En somme, cette baisse des prix 
du poulet est une bonne nouvelle 
pour les consommateurs, mais 
elle soulève également des 
questions sur la durabilité de 
cette tendance. Les producteurs 
locaux, déjà fragilisés par la 
concurrence des importations, 
pourraient voir leurs marges se 
réduire encore davantage.
Il reste à voir si cet équilibre 
fragile entre offre et demande 
pourra se maintenir dans les 
mois à venir.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
Rural, Youcef Cherfaa, a 

levé le voile hier, le 1ᵉʳ septembre 
2024, sur une initiative agricole 
d’envergure. 300 000 hectares 
de terres sahariennes seront 
consacrés à la culture des 
oléagineuses.
L’Algérie s’engage alors à 
nouveau dans un programme 
de développement agricole dans 
le Sahara, avec une initiative 
porteuse de promesses. À travers 
une politique stratégique, ce 
projet vise à renforcer le secteur 
agricole local. Ainsi, atteindre 
une autosuffisance alimentaire 
et minimiser l’importation de 
certains aliments essentiels telle 
que l’huile de table. 
Culture d’oléagineuses : un 

pari pour l’autosuffisance 
alimentaire
Le gouvernement Algérien 
continue sa démarche 
d’exploitation des vastes terres 
du sud du pays. Le projet des 
cultures oléagineuses s’inscrit 
dans une stratégie visant à 
valoriser le potentiel du Sahara 
en mettant en place diverses 
zones de production.
Dans le cadre du programme 
à l’horizon 2028, un million 
d’hectares sera dédié à la culture 
de différentes plantations, à 
savoir :
• 500 000 hectares seront 
réservés à la production de 
céréales ;
• 220 000 hectares seront 
destinés à la culture du maïs ;
• 20 000 hectares dédiés 

à la production de légumineuses 
;
Ce projet agricole est soutenu 
par l’Office de Développement 
de l’Agriculture Industrielle en 
Terres Sahariennes (ODAS). 
Celui-ci se chargera de fournir 
des réserves de sécurité en cas 
de perturbations du marché 
mondial ou de crise climatique. 
L’ODAS aspire également à 
soutenir le projet en prenant en 
charge les besoins domestiques 
en produits agricoles 

stratégiques.
Cette initiative se fonde 
sur un plan stratégique, 
intégrant plusieurs objectifs. 
L’ambition principale du 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement Rural est 
de produire une huile de table 
100% algérienne. Visant non 
seulement l’autosuffisance, 
mais aussi le développement de 
la capacité d’exportation afin de 
se positionner sur la scène du 
marché international. Et ce, en 
engageant des capitaux dans les 
infrastructures de stockage et de 
transformation, afin garantir la 
meilleure qualité.
L’exploitation du potentiel du 
Sahara continue avec une série 
de projets agricoles
En plus des cultures 

oléagineuses, Youcef Cherfaa 
a rappelé l’engagement du 
gouvernement Algérien de 
réaliser une autosuffisance de 
blé d’ici à 2025. En effet, la 
production de blé dur couvre 
environs 80 % de la demande 
locale en 2024. Néanmoins, 
l’objectif est d’atteindre les 100 
%, et mettre fin aux importations 
de ce produit alimentaire 
essentiel. Le ministre a donc 
fait appel aux exploitants 
agricoles du sud du pays pour 
un rendement optimal.
Plus de 54 parcelles agricoles 
ont été choisies dans différentes 
wilayas du sud, correspondant à 
460 000 ha. Parmi ces périmètres 
agricoles, 460 000 ha ont été 
remis à 431 exploitants, dont 286 
sont actuellement opérationnels.



Le wali d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, préside 
une réunion consacrée à l’examen de la situation 
épidémiologique ‘‘maladies d’origine hydrique’’

annaba / présidentielle

Mise à niveau des centres de vote à El Bouni Vingt (20) 
centres de vote prévus

La wali déléguée, Wassila Bouchachi, s’entretient avec les 
citoyens et les représentants associatifs

annaba / CirCulation routiÈre

Restrictions sur la circulation des véhicules de transport 
de marchandises lors des élections présidentielles

A l’initiative du wali 
d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, une réunion 

de travail a eu lieu, hier, au siège 
de la wilaya, en présence du 
Secrétaire général de la wilaya, 
ayant pour  ordre du jour l’étude 
de la situation épidémiologique, 
les maladies d'origine hydrique 
(maladie transmissible par 
l’eau).Un tour d’horizon de la 
situation du secteur de la santé a 

permis d’étudier la situation des 
maladies à transmission hydrique. 
Participaient également à cette 
réunion,le directeur général du 
Centre hospitalier universitaire 
‘’Ibn Rochd’’ainsi que le chef 
de service d’épidémiologie, le 
directeur du corps paramédical 
ainsi que le chef de service de 
prévention et de la direction de la 
santé et de la population. Le DSP 
a fait une présentation complète 
à travers laquelle, il a exposé 
et commenté, les moyens de 

prévenir les maladies transmises 
par l'eau et d'autresconsommables 
afin de préserver la santé des 
citoyens. Un exposé détaillé a 
été présenté lors de ce conclave 
sur l’évolution de la situation 
en matière de lutte contre les 
maladiesà transmission hydrique. 
Selon les éléments présentés, 
rien n’est laissé au hasard en 
vue d’une meilleure maitrise des 
différents canaux intervenant 
dans les actions d’hygiène et de 
salubrité publique.

Les autorités locales de 
la wilaya d’Annaba 
finalisent la préparation 

du prochain événement national, 
à savoir l’élection présidentielle 
anticipée du 07 septembre 2024. 
Dans ce cadre et sous la conduite 
du P/APC d’ElBouni,une 
visite a été effectuée,hier,par le 
représentantMerabetBilel chargé 
des affaires sociales, culturelles 

sportive et touristique, assisté du 
chef de secteur d’ElBouni,Ayad 
Ismail au niveau du centre de 
vote  ‘’BoughraraBelkacem’’ qui 
accueillera le processus électoral 
pour les prochains élections en 
plus des 19 autres centres répartis 
dans 9 secteurs au niveau de ladite 
commune. Cette visite a pour but 
d’évaluer l’état de préparation 
des centres de vote notamment, 
la propreté des lieux intérieurs 
et extérieurs, de l’éclairage et la 

disponibilité de l’eau au niveau 
des sanitaires. A noter que la 
commune d’ El Bounia prévu 
une vingtaine de centres à travers 
les 9 secteurs bien équipés de 
manière à garantir une bonne 
organisation qui va permettre 
aux citoyens de voter dans les 
meilleuresconditions possibles.
Les préparatifsse poursuivront 
dans les prochains jours afin de 
veiller au bon déroulement des 
élections.

 La wali déléguée, 
Wassila Bouchachi, 
de la circonscription 

administrative ‘’Benmostefa 
Benaouda’’(Ex- Draâ Errich) a 
récemment mené une série de 
rencontres avec les citoyens, les 
représentants de la société civile 
ainsi que les associations agréées 
de la localité. Ces réunions, 
s’inscrivent dans une dynamique 
de proximité et d’écoute afin de 
répondre aux préoccupations des 
habitants et de renforcer les liens 

avec le tissu associatif.Lors de 
ces contacts, BouchachiWassila, 
a prêté une oreille attentive aux 

préoccupations et suggestions 
des citoyens. Ces échanges ont 
permis de mettre en lumière 

plusieurs problématiques locales, 
allant de l’amélioration des 
infrastructures à la nécessité de 
renforcer les services publics. 
Les discussions ont également 
porté sur des questions sociales 
et économiques cruciales, 
notamment l’accès à l’emploi, 
l’éducation et la santé.
Les associations, quant à 
elles, ont eu l’opportunité de 
soumettre leurs projets ainsi 
que leurs doléances t en termes 
de soutien. La wali déléguée 
a souligné l’importance du 

rôle des associations dans le 
développement local et a assuré 
que l’administration serait à 
l’écoute de leurs propositions 
pour encourager les initiatives 
bénéfiques à la population locale.
Ces rencontres s’inscrivent dans 
une démarche proactive de la 
part des autorités de la nouvelle 
ville ‘’BenmostefaBenaouda’’ 
pour renforcer la participation 
citoyenne et encourager le 
dialogue constructif entre 
l’administration et les acteurs de 
la société civile. 

La wilaya d’Annaba a 
annoncé des mesures 
exceptionnelles pour 

garantir le bon déroulement 
des élections présidentielles 
anticipées prévues le 07 
septembre 2024. Selon un 
arrêté ministérielde l’Intérieur, 
des restrictions strictes seront 
mises en place concernant la 
circulation des véhicules de 

transport de marchandises.À 
partir du 06 septembre 2024 à 
minuit et jusqu’au 08 septembre 
2024 à 05 heures du matin, tous 
les véhicules transportant des 
matériaux de construction tels 
que gravier, sable, bois, ainsi que 
les camions-citernes transportant 
des carburants, seront interdits 
de circuler sur le territoire de 
la wilaya d’Annaba ainsi qu’à 
l’échellenationale. Cette mesure 

vise à assurer la sécurité et la 
fluidité du processus électoral.
En outre, cette interdiction 
concerne également le transport 

de marchandises par voie 
ferroviaire pendant la même 
période. Toutefois, une exception 
a été faite pour les véhicules 
chargés de l’approvisionnement 
en produits alimentaires 
essentiels, tels que le lait, la 
farine, la viande, ainsi que les 
fruits et légumes. Ces véhicules 
pourront continuer à circuler 
afin de garantir que les besoins 
alimentaires des citoyens soient 

satisfaits sans interruption.
Les autorités locales appellent 
à la coopération de tous 
les acteurs concernés pour 
respecter ces mesures et éviter 
toute perturbation durant cette 
période cruciale. Les entreprises 
de transport et les citoyens 
sont invités à planifier leurs 
déplacements à l’effet de se 
conformer aux instructions 
suscitées.
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annaba / proteCtion Civile

Bilan hebdomadaire : 
841 interventions 

dont 397 opérations de secours 
et d’évacuation

annaba / préservation 

des ForÊtsÀ sidi aissa

 Les journées de sensibilisation 
sur la lutte contre les incendies 

de forêt se poursuivent

annaba / dCp

Contrôle des commerces 
à El Hadjar et El Gantra 

annaba / Chu ‘’ibn roChd’’

L’unité de chirurgie d’urgence 
se dote d’un appareil d’osmose 

inverse

Le bilan hebdomadairede la 
protection civile de la wilaya 
d’Annaba a couvrant la période 

du 25 au 31 août 2024 fait état de 841 
interventions effectuées à travers tout le 
territoire de la wilaya, dont  397 opérations 
de secours et d’évacuation, au cours 
desquelles 401 personnes, comprenant 
des malades et des blessés, ont été prises 
en charge et transportées vers différentes 
structures hospitalières.
Les services de la protection civile ont 
répertorié 38 accidents de la circulation sur 
les routes de la wilaya, causant 43 blessés. 
Ces derniers ont été secourus et évacués 
vers les hôpitaux. Malheureusement, un 
cas de décès a été enregistré dans l’un de 
ces accidents ; le corps de la victime a  été 
transféré à la morgue.

Les équipes de la protection civile ont 

réussi à éteindre 84 incendies. Issus de 

divers types de sinistres, notamment 

des incendies électriques, des feux de 

broussailles, des restes de moissons et 

quelques arbres non fruitiers. Grâce à 

l’intervention rapide des pompiers, les 

incendies ont pu être  maîtrisés et le 

danger écarté.

En outre, les équipes ont effectué 183 

opérations de secours et de sauvetage 

de personnes en danger, totalisant 229 

interventions. Cinq personnes blessées 

ont été secourues et transportées vers des 

établissements hospitaliers. Une autre 

personne, malheureusement décédée, a 

été transférée à la morgue.

Dans le cadre de la campagne de 
prévention et de lutte contre les 
incendies de forêts,les services 

de la préservation des forêts de la 
wilaya d’Annaba en collaboration avec 
les services de la sûreté de wilaya et 
la gendarmerie nationale ont organisé 
une journée de sensibilisation au niveau 
du barrage fixe de Sidi Aissa afin de 
sensibiliser les vacanciers et les usagers 
de la route aux dangers des incendies 
de forêts et aux pertes significatives 
qu’ils peuvent engendrer pour la faune 
et la floreet de rappeler aux habitants la 
nécessité d’une a vigilance accrue et des 
mesures préventives.La préservation 
du patrimoine forestier local à travers 
la sensibilisation de la population sur 
le comportement à entreprendre avant, 
pendant et après le sinistre de manière à 
s’impliquer plus efficacement et à éviter 

d’éventuels foyers de feu tout au long 
de cette saison, est également l’autre 
objectif de cette campagne. Des dépliants 
ont été distribués aux usagers de la route 
afin de toucher un maximum de citoyens 
et les impliquer dans cette campagne de 
sensibilisation

L’inspection régionale du 
commerce d’El Hadjar a mené 
une opération de contrôle 

dans divers commerces situés dans la 
commune d’El Hadjar et lalocalité‘’El 
Gantra’’. Cette initiative visait à s’assurer 
du respect des prix réglementés ainsi que 
de la disponibilité des produits de grande 
consommation, notamment le lait, le pain, 
la semoule et l’huile.
L’une des priorités de cette mission était 
également de vérifier que les commerçants 
n’utilisaient pas de produits subventionnés 
à des fins non conformes. Les autorités se 
sont montrées particulièrement attentives 
sur ce point, dans un contexte où la 
gestion des consommables subventionnés 
revêt une importance cruciale pour le 
maintien du pouvoir d’achat des citoyens.

Les agents de l’inspection ont pris soin 
de constater les infractions sur le terrain. 
Face aux commerçants en infraction, des 
mesures légales ont été engagées pour 
sanctionner les pratiques non conformes. 
Cette opération s’inscrit dans une série 
de contrôles réguliers visant à garantir 
l’application stricte des lois et à protéger 
les consommateurs.
Les autorités locales, par cette démarche, 
entendent renforcer la transparence et 
l’équité dans la distribution des produits 
essentiels. 
Ces contrôles se poursuivront dans les 
jours à venir, couvrant d’autres quartiers 
et communes, pour s’assurer que 
l’ensemble des commerçants respectent 
scrupuleusement les règles en matière de 
commerce.

L’unité de chirurgie d’urgence de 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’ vient de 
franchir une étape importante 

dans l’amélioration de la qualité des 
soins de santé en se dotant d’un appareil 
d’osmose inverse. Ce dispositif de 
pointe, destiné à la purification de 
l’eau, représente bien plus qu’un simple 
outil de filtration ; il garantit un niveau 
élevé de sécurité et d’hygiène dans les 
milieux médicaux sensibles tels que les 
blocs opératoires.L’installation de cet 
osmoseur permet au personnel médical 
de disposer d’une eau pure et stérilisée, 
un élément crucial pour réduire les 
risques de contamination et d’infection 
lors des interventions chirurgicales. En 
effet, la qualité de l’eau utilisée dans 
les autoclaves, les dispositifs essentiels 
pour la stérilisation des instruments 
chirurgicaux, est désormais assurée 
grâce à cet équipement. Cela contribue 
non seulement à maintenir l’efficacité 
des autoclaves, mais aussi à protéger les 
patients contre les risques d’infections 
post-opératoires, améliorant ainsi le taux 
de réussite des interventions et favorisant 

un rétablissement plus rapide des patients.
Il est à noter que l’intégration de cet 
appareil d’osmose inverse au CHU 
d’Annaba reflète l’engagement de 
la direction générale à adopter les 
technologies les plus récentes pour 
garantir la qualité des services de 
santé offerts. On peut espérer que ce 
dispositif sera bientôt étendu à d’autres 
départements chirurgicaux sensibles, 
renforçant ainsi encore davantage la 
sécurité et l’efficacité des soins prodigués 
dans cet établissement.
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ANNABA / EL BOUNI  

Campagne de nettoyage à Bouzaaroura – Bousedra

Sur recommandations du 
P/APC d’El Bouni, le 
responsable du secteur, 

a supervisé les travaux de 
nettoyage entamés au niveau 
de la cité ‘’500 logements’’. 

Cette opération a été menée en 
collaboration avec les agents de 
la cellule technique.
Les travaux ont consisté en 
l’évacuation des déchets solides 
et des ordures éparpillées. Il a 
été observé que les résidents du 

quartier ne respectaient pas les 
lieux désignés pour le dépôt de 
leurs ordures ménagères, créant 
ainsi des dépotoirs illégaux le 
long des routes. Ce manque de 
civisme nuit à la propreté et à 
l’hygiène de l’environnement.

Afin d’améliorer la situation, les 
autorités concernées exhortent  
les habitants  à respecter les 
consignes de tri et de dépôt des 
déchets et de collaborer pour 
maintenir leur environnement 
propre et sain. 

ANNABA / OPGI   

Des travaux d’assainissement et de propreté  entamés 
dans trois communes 

Dans le cadre de 
l’amélioration des 
conditions du cadre 

de vie des habitants, et sous 
la supervision  du directeur 
général de L’OPGI, plusieurs  
travailleurs ont été mobilisés 
pour mener des travaux 
d’assainissement au niveau de 
trois communes, notamment 

Annaba, El Bouni et Ain El 
Berda. En effet,  les agents du 
service technique de l’OPGI 
ont lancé une opération de 
nettoyage et de désinfestation 
des caves des immeubles, la 
réhabilitation des canalisations 
d’assainissement  de plusieurs 
cités et localités notamment 
les cités ‘’120 logements 
de  Belaid Belkacem ,  ‘’500 

logements d’El Abtal, ‘’ 540 
logements de Boukhadra-3 
ainsi que les ‘’32 logements 
de Chorfa. Les travaux 
d’entretien réalisés visent à 
assurer la propreté au niveau 
des cités et des infrastructures 
urbaines et de maintenir un 
environnement sain et sûr pour 
tous. Plusieurs équipes des 
services techniques se sont 

mobilisées pour divers travaux 
d’entretien. Notamment le 
nettoyage et le curage des 
canalisation d’assainissement, 
afin de débarrasser des déchets 
accumulés pour permettre un 
bon écoulement des eaux de 
pluie et prévenir les risques 
d’inondations notamment à 
l’approche de la saison des 
pluies.

S.Y

Imen.B

BLIDA - NOVO NORDISK ALGÉRIE : 
Exportation de stylos à insuline vers l’Afrique septembre courant

Novo Nordisk Algérie 
se lancera dans 
l’exportation de stylos 

à insulines modernes vers 
l’Afrique à partir de septembre 
courant, selon un communiqué 
rendu public, dimanche passé, 
par cette entreprise.
“Le site de fabrication de stylos 
à insulines modernes de Novo 
Nordisk Algérie exportera 
ces stylos vers l’Afrique à 

partir de ce mois de septembre 
2024”, est-il annoncé dans le 
communiqué.
Selon la même source, le 
Directeur général de Novo 
Nordisk Algérie, M. Hamza 
Benharkat a souligné la 
“priorité” accordée par 
Novo Nordisk Algérie à 
“la mise en œuvre de nos 
installations de fabrication 
actuelles pour assurer une 

disponibilité durable des 
médicaments innovants pour 
les patients algériens”, réitérant 
l’engagement de l’entreprise 
à “tirer profit de toutes ses 
capacités de production”.
A noter que Novo Nordisk 
Algérie dispose de deux sites 
de production, à Tizi-Ouzou et 
Boufarik (Blida).
Fin avril dernier, le site de 
production de Boufarik, 

spécialisé dans la production 
de stylos à insulines modernes, 
a lancé sa première opération 
d’exportation de stylos à 
insuline vers le Royaume 
d’Arabie Saoudite.
“Cette opération, réalisée en 
trois étapes, a englobé 2,5 
millions de stylos à insuline, 
avec un chiffre d’affaires 
estimé à 11 millions d’Euros.        
Entrée en production en 

2006, l’unité de Tizi-Ouzou a 
réalisé sa première opération 
d’exportation de Metformin 
vers la Libye, en novembre 
2023.
Cette unité spécialisée dans la 
fabrication de formes sèches 
d’antidiabétiques oraux 
(Metformin) assure 50% de 
la demande nationale dans ce 
domaine, est-il souligné dans le 
même communiqué.

BOUIRA  

Premiers essais techniques pour la mise en exploitation de 
la nouvelle unité de Giplait

Le groupe industriel 
public des productions 
laitières “Giplait” a lancé, 

dimanche dernier, les premiers 
essais techniques pour la mise 
en exploitation prochaine de son 
unité à Bouira d’une capacité de 
production de 250.000 litres par 
mois.
Ces essais ont été effectués à 
l’intérieur de l’usine implantée à 
la sortie Est de la ville de Bouira, 

en présence de la Présidente-
directrice générale du groupe 
Giplait, Mme Samah Lahlouh, et 
du wali Abdelkrim Laâmouri.
Dans un point de presse, la 
P-dg de Giplait a expliqué qu’il 
s’agissait de premiers essais 
techniques lancés en prévision 
de la mise en exploitation de 
cette unité dans les prochains 
jours.
“Une fois opérationnelle, 

cette usine produira jusqu’à 
92 millions de litres par an”, a 
déclaré à la presse Mme Lahlouh.
L’ouverture de cette usine 
“permettra de couvrir tous les 
besoins de la wilaya de Bouira 
en matière de lait en sachet et 
dérivés ainsi que les besoins de 
quelques wilayas voisines”, a-t-
elle fait savoir.
“Cette unité est un projet 
ambitieux, et elle est le fruit des 

efforts consentis par les pouvoirs 
publics visant à développer 
l’économie locale et la filière lait 
et dérivés dans cette wilaya”, a 
ajouté Mme Lahlouh.
La même responsable a précisé 
également que l’objectif de 
ce projet “est de renforcer la 
capacité de production du Groupe 
Giplait, ainsi que d’étendre son 
réseau de distribution à travers 
tout le territoire national.

“Nous voulons également créer 
des postes d’emplois pour les 
jeunes de la région”, a-t-elle dit.
Construite sur une surface de 
plus de 3.500 m2 pour une 
enveloppe financière de 600 
millions de dinars, cette usine est 
équipée de matériels et machines 
modernes en vue d’assurer une 
bonne production et une bonne 
qualité du lait, selon les détails 
fournis par la P-dg du groupe.

ANNABA / EL BOUNI   

Réhabilitation du réseau d’éclairage public de la cité 
“900 logements’’

La localité d’Ain Djebara 
a fait l’objet, hier, d’une 
louable opération de 

réhabilitation  de l’éclairage 

public. En effet, sous la conduite 

du  P/APC  d’El Bouni et la 

supervision du chef de secteur 

d’Ain Djebara, El Berka 
Zarga et Bouchareb Ismaïl. 
L’opération a été entreprise 
au niveau de la cité ‘’900 
logements’’. Ces interventions 
ont permis de remettre en état 
de service les équipements 
défectueux d’éclairage public, 
en vue d’assurer la sécurité et 

le bien-être des habitants de 
ces localités. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus des autorités locales 
pour améliorer les conditions 
et le cadre de vie des citoyens. 
En effet, un bon éclairage des 
espaces contribue à dissuader 
non seulement les tentatives 

de criminalité, mais créent 
également une atmosphère, 
favorisant ainsi le cadre de vie 
des habitants. En réduisant 
l’obscurité dans les espaces 
publics, cette initiative tend à 
éliminer les zones à risque et à 
accroître la visibilité au profit des 
piétons et des automobilistes. 

Imen.B



Venezuela 
Une association dénonce le transfert de plus de 700 

manifestants dans des prisons de haute sécurité

Nouvelle-Calédonie 
Avec l’élection de Christian Tein à la tête du FLNKS, 
les indépendantistes font le choix d’une ligne dure

Quelque 2 400 personnes 
ont été arrêtées lors des 
manifestations contre la 

réélection contestée de Nicolas 
Maduro, dont la répression a fait 
27 morts et 192 blessés, selon le 
monde fr.
Plus de 700 personnes interpellées 
pendant les manifestations contre 
la réélection du président Nicolas 
Maduro au Venezuela ont été 
transférées dans deux prisons 
de haute sécurité, a annoncé, 
samedi 31 août, l’Observatoire 
vénézuélien des prisons (OVP), 
dénonçant de « nombreuses 
irrégularités ».
« Le régime de Nicolas Maduro 
a procédé au transfert de plus 
de 700 prisonniers politiques, 
arbitrairement détenus après 
l’élection présidentielle du 28 
juillet dans des commissariats de 

police sur tout le territoire national 
et emmenés vers les prisons de 
Tocuyito et de Tocoron », selon 
un communiqué de l’OVP. Les 
transferts ont eu lieu les 25, 27 et 
30 août, au prix de « nombreuses 
irrégularités, voire de tromperie, 
car les proches n’ont pas été 

prévenus », a ajouté l’ONG.
Quelque 2 400 personnes 
ont été arrêtées au cours des 
manifestations contre la réélection 
de M. Maduro, dont la répression 
a fait 27 morts et 192 blessés.
Des adolescents parmi les 
détenus

Selon l’ONG ForoPenal, qui 
défend les gens emprisonnés 
pour des raisons politiques au 
Venezuela, sur 114 adolescents 
arrêtés depuis le 29 juillet, 34 
ont été libérés. Certains de ces 
jeunes n’ont que 13 ans et ont 
été envoyés en prison avec des 
détenus de droit commun plus 
âgés, a dénoncé, cette semaine, 
Maria Corina Machado, cheffe de 
file de l’opposition.
Au début d’août, le président 
avait prévenu qu’il enverrait 
les manifestants à Tocoron et 
Tocuyito, deux prisons du centre 
du Venezuela connues pour 
être sous la coupe de bandes 
criminelles.
« A ce jour, aucune des personnes 
transférées (…) n’a été autorisée à 
contacter sa famille ou à désigner 
un avocat de confiance », s’est 

inquiété l’Observatoire, et les 
autorités n’ont donné aucune 
information à leur sujet. Plus de la 
moitié des personnes interpellées, 
soit 1 581, sont considérées comme 
des « prisonniers politiques » par 
l’ONG ForoPenal.
Le pays pétrolier d’Amérique 
du Sud traverse une nouvelle 
crise politique depuis le scrutin 
présidentiel du 28 juillet. Nicolas 
Maduro, dont la victoire a été 
validée par la Cour suprême 
le 22 août, a été proclamé 
vainqueur avec 52 % des voix, 
mais l’opposition considère que 
son candidat Edmundo Gonzalez 
Urrutia a obtenu 60 % des 
suffrages. Le Conseil national 
électoral (CNE) n’a pas divulgué 
les procès-verbaux des bureaux 
de vote, arguant d’un piratage 
informatique.

En désignant celui qui 
est considéré comme 
l’un des instigateurs des 

violences qui agitent l’archipel 
depuis juin et qui est en 
détention en métropole, le Front 
de libération nationale kanak et 
socialiste décide de satisfaire les 
jeunes militants. Au risque de 
braquer les modérés au sein de 
l’alliance, selon le monde fr. 
Tout au nord de la Nouvelle-
Calédonie, la tribu de Pagou, 
à Koumac, va donner son 
nom à un congrès qui restera 
dans les annales du Front de 
libération nationale kanak et 
socialiste (FLNKS). L’alliance 
indépendantiste avait choisi le 
lieu-dit « Bois noir », du nom de 

cet arbre en forme de parapluie 
sous lequel l’on se rassemble 
pour se protéger de la pluie ou 
du soleil, pour son « 53e congrès 
extraordinaire ». Extraordinaire, 
il l’a été, avec la désignation, 
samedi 31 août, de Christian Tein 
comme président du FLNKS. 
Soit l’emblématique leader de 
la Cellule de coordination des 
actions de terrain (CCAT), placé 
en détention provisoire au centre 
pénitentiaire de Mulhouse-
Lutterbach (Haut-Rhin) depuis 
le 23 juin pour son rôle présumé 
dans les violences qui secouent 
l’archipel depuis presque quatre 
mois et qui ont causé onze morts.
Un poste qui n’était plus pourvu 
depuis 2001, au profit d’une « 

animation tournante » des quatre 
composantes historiques du 
front. Avec pour conséquence un 
fonctionnement hors sol et une 
culture de l’atermoiement en 
partie responsable de l’échec de 
la revendication indépendantiste, 
avaient dénoncé, sans fard, les 
jeunes militants de la CCAT, lors 
de la toute première assemblée 
générale du mouvement, en juin.
« C’est le congrès de la 
réconciliation du FLNKS avec 
le peuple indépendantiste, 
avec la jeunesse », se félicite 
Laurie Humuni, secrétaire 
générale du Rassemblement 
démocratique océanien, le parti 
actuellement chargé d’animer le 
FLNKS. La CCAT, organisation 

indépendantiste mise en cause 
par le gouvernement dans les 
émeutes, se voit d’ailleurs 
reconnaître comme « outil de 
mobilisation politique ». De leur 
côté, les « nationalistes », cette 
petite dizaine de mouvements 

qui gravitent autour du FLNKS, 
qui ont pour point commun 
d’incarner une ligne dure, ont 
enfin obtenu le sésame qu’ils 
attendaient depuis longtemps 
: une place au côté des quatre 
composantes historiques.

L’adolescent, dénommé 
Thibault, en vacances 
à Bali avec sa mère et 

ses deux frères, qui résident 
en région parisienne, avait 
gravi dans la journée le mont 
Batukaru, l’un des deux plus 
hauts sommets de l’île, selon le 
monde fr. 
Des recherches sont en cours 
depuis une semaine sur l’île 
indonésienne de Bali pour tenter 
de retrouver un adolescent 
français de 14 ans disparu lors 
d’un trek sur le mont Batukaru, 

ont fait savoir dimanche 1er 
septembre auprès des services 
consulaires français à Djakarta.
« Nous avons demandé aux 
autorités indonésiennes de 
poursuivre les recherches au-
delà du délai réglementaire de 
sept jours, et les recherches se 
poursuivent », a fait savoir Elsa 
Rochier, consule de France 
à Djakarta. « Des moyens 
importants sont mobilisés », a-t-
elle ajouté.
L’adolescent, dénommé 
Thibault, en vacances à Bali 

avec sa mère et ses deux 
frères, qui résident en région 
parisienne, avait gravi dans la 
journée le mont Batukaru, l’un 
des deux plus hauts sommets de 
l’île.
Durant la descente le jour même 
en fin d’après-midi, le garçon et 
son frère aîné âgé de 16 ans « ont 
tous deux glissé et sont tombés 
dans un ravin », a expliqué un 
membre de la famille contacté 
en France par l’Agence France-
Presse (AFP).
L’aîné qui n’est pas tombé 

exactement au même endroit, 
a pu, le lendemain matin, partir 
prévenir les secours, après avoir 
demandé à son frère, bloqué sur 
une corniche, de ne pas bouger 
en attendant. Ne voyant pas ses 
deux enfants arriver, la mère 
avait, elle, donné l’alerte le soir 
même.
Après une journée de marche, 
le frère aîné a pu prévenir les 
secours qui, en arrivant sur place, 
n’ont pas trouvé l’adolescent, a 
précisé ce membre de la famille, 
en précisant que le jeune homme 

disparu ne semblait pas avoir 
été blessé dans la chute et avait 
communiqué oralement avec 
son frère durant la nuit.
« L’opération de secours se 
poursuit », a fait savoir à l’AFP 
KadekDonnyIndrawan, qui 
coordonne l’équipe de recherche 
indonésienne à Buleleng, dans le 
nord de l’île de Bali. « Environ 
trente personnes sont mobilisées 
», a-t-il ajouté précisant que, « 
pour le moment, les recherches 
n’[avaient] donné aucun 
résultat».
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En Indonésie, les recherches se poursuivent pour retrouver 
un adolescent français, porté disparu à Bali



Après l’arrestation du fondateur de Telegram, les Russes 
craignent de perdre leur « principale source d’information »

Ukraine 
Kiev une nouvelle fois visée par des frappes russes, 

des dizaines de blessés

Allemagne 
lL’extrême droite provoque un séisme politique 

à l’est et fragilise Scholz

L’arrestation en France du 
chef de Telegram, Pavel 
Durov, fait craindre à la 

Russie que la populaire application 
de messagerie - utilisée à la fois 
par le Kremlin et ses opposants 
- ne soit bloquée, privant ainsi 
les Russes de l’une des dernières 
sources d’informations critiques et 
non censurées , ; selon Arabenews.
Depuis le début de son offensive 
en Ukraine en février 2022, la 
Russie a réprimé la dissidence 
et les protestations, laissant les 
Russes sans organes de presse 
indépendants ou sans accès aux 
médias sociaux occidentaux tels 
que Facebook, Instagram et X, 
anciennement Twitter.
Dans ce contexte, Telegram - qui 
a lui-même été bloqué pendant 
un certain temps par le Kremlin 

pour avoir refusé de coopérer avec 
les forces de l’ordre russes - est 
devenu l’un des derniers bastions 
de la liberté d’expression et de 
l’information non censurée.
Moscou craint désormais pour 
le sort de la messagerie et de son 
fondateur d’origine russe, M. 

Durov, accusé fin août de ne pas 
avoir réussi à endiguer les contenus 
extrémistes et illégaux sur la 
plateforme.
Bien qu’il ait été libéré sous 
caution, il ne peut pas quitter le 
pays et le Kremlin a mis en garde 
la France contre la transformation 

de l’affaire le concernant « en 
persécution politique ».
L’arrestation de M. Durov n’est pas 
le seul problème auquel le service 
privé est confronté.
La Commission européenne 
cherche également à savoir si 
Telegram compte plus d’utilisateurs 
dans l’UE que ce qu’elle prétend et 
doit donc se conformer à des règles 
plus strictes.
Illustration shows Telegramapp 
logo. (Reuters)
En Russie, les chaînes Telegram 
couvrent largement des sujets 
qui sont par ailleurs strictement 
censurés dans les médias d’État.
Cela va des reportages de première 
ligne sur le conflit en Ukraine aux 
procès des détracteurs du Kremlin, 
en passant par les manifestes 
envoyés par les prisonniers 

politiques.
Les chaînes les plus populaires 
comptent des millions d’abonnés.
Le Kremlin, les ministères et les 
gouverneurs régionaux utilisent 
également Telegram comme outil 
de communication publique.
« Telegram est un service de 
messagerie très pratique et fiable 
pour tous les Russes, quelles que 
soient leurs opinions politiques 
», a déclaré AlexeiVenediktov, 
directeur de la station de radio Echo 
of Moscow, bloquée en Russie 
après avoir critiqué l’offensive 
ukrainienne.
La messagerie « est considérée 
comme indépendante de l’Etat 
russe », explique à l’AFP ce 
journaliste chevronné qui compte 
plus de 200.000 abonnés.

En Ukraine, les frappes russes 
contre les infrastructures 
civiles se poursuivent, 

faisant des dizaines de blessés. Ce 
lundi 2 septembre, Kiev était visée. 
La veille, c’était la ville de Kharkiv.
En Ukraine, Kiev a été une 
nouvelle fois visée par des frappes 
russes au petit matin ce lundi, 
rapporte notre correspondante à 
Kiev, Emmanuelle Chaze. Des 
missiles et drones ont attaqué la 
capitale. Les défenses antiaériennes 
ukrainiennes ont abattu 22 missiles 
russes dans la nuit, ont indiqué les 
autorités du pays.
« Au cours de la nuit, la Russie 
a tiré 35 missiles, dont des 
missiles balistiques, et 23 

drones sur l’Ukraine », a réagi 
ce lundi le président ukrainien 
VolodymyrZelensky sur X. Dans 
un communiqué, l’armée de l’air a 
affirmé que la Russie avait attaqué 
la capitale Kiev et les régions de 
Soumy et Kharkiv avec 14 missiles 
de croisière, 16 missiles balistiques 
et quatre missiles antiaériens et un 
autre de type encore « non spécifié 
».
Parmi les 35 missiles, 22 ont été 
abattus, selon cette source : neuf 
missiles balistiques Iskander-M/
KN-23 et 13 missiles de croisière 
Kh-101. Par ailleurs, 20 drones 
d’attaque Shahed, de conception 
iranienne, sur 23, ont été 
neutralisés, toujours selon l’armée 

de l’air.
Des enquêteurs inspectent le site de 
la frappe d’un missile russe sur un 
immeuble de bureaux, à Kiev, en 
Ukraine, le 2 septembre 2024. © 
Thomas Peter / Reuters
Plusieurs quartiers ont été visés 
et des incendies ont débuté après 
la chute des débris de missiles 
interceptés. Dans la capitale, les 
attaques ont blessé trois personnes, 
selon le chef de l’administration 
militaire de Kiev, SergiïPopko. « 
Une personne a reçu une assistance 
médicale sur place, deux autres ont 
été hospitalisées », a-t-il expliqué 
lundi sur Telegram. Pendant la 
nuit, de fortes explosions ont été 
entendues et aperçues à Kiev, selon 

plusieurs journalistes de l’AFP, qui 
ont vu des personnes courir dans 
les rues pour trouver refuge dans 
des abris. Le président ukrainien 
VolodymyrZelensky a rapporté 

qu’un centre culturel islamique de 
la capitale avait été « sérieusement 
endommagé » par les frappes, 
dénonçant des « actes barbares » de 
la Russie.

L’extrême droite allemande se 
pose comme incontournable 
après des résultats record 

dans deux élections régionales 
dans l’est du pays, fragilisant 
davantage la coalition de centre 
gauche d’Olaf Scholz, un an avant 
les législatives , selon Arabenews.
“Il n’y aura plus de politique sans 
l’AfD”, a prévenu Tino Chrupalla, 
le co-président de ce parti anti-
migrants, aux positions pro-russes, 
qui a remporté une victoire inédite 
dimanche.
L’Alternative pour l’Allemagne 
(AfD) devient la première force 
politique en Thuringe et talonne 
les conservateurs en Saxe, deux 
Länder de l’ex-RDA.
Le parti d’extrême droite 
revendique de diriger la région où 

il est arrivé en tête avec 32,8% des 
voix, mené par BjörnHöcke, l’une 
des figures les plus radicales de la 
formation,
Tout les autres partis ont déjà refusé 
de s’allier avec lui mais “ce pare-
feu antidémocratique ne pourra être 
maintenu à long terme”, a assuré 
lundi  Alice Weidel, coprésidente 
du parti.
“L’électeur a clairement tranché et 
il souhaite que l’AfD participe au 
gouvernement”, a-t-elle dit sur la 
chaîne ARD.
En Thuringe, qui avait été la 
première à porter au pouvoir des 
nazis, en 1932, l’AfD disposerait 
d’une minorité de blocage, lui 
permettant notamment d’empêcher 
la nomination de juges.
Le quotidien Tagesspiegel parle 

d’un “séisme politique à l’est”, la 
Süddeutsche Zeitung d’un “résultat 
alarmant pour les démocrates”.
Outre l’AfD, le camp des 
opposants aux livraisons d’armes à 
l’Ukraine est renforcé par le succès 
du nouveau parti BSW, également 
très virulent contre l’immigration. 
Fondé avant les élections autour 
d’une personnalité de la gauche 
radicale, SahraWagenknecht, il 
obtient 11,8% en Saxe et 15,8% en 
Thuringe.
En Saxe, l’AfD progresse de 3 
points (30,6%), juste derrière les 
conservateurs de la CDU (31,9%), 
qui excluent là aussi toute alliance 
avec l’extrême droite mais auront 
du mal à trouver une majorité au 
parlement régional de Dresde.
La Hongrie du nationaliste Viktor 

Orban a salué le succès de l’AfD : 
“Les Länder allemands ont envoyé 
un message à Bruxelles et à Berlin : 
pas de migration, pas de concept de 

genre, pas de guerre”, a commenté 
BalazsOrban, directeur politique 
du Premier ministre (sans lien de 
parenté).

Mardi 03 Septembre 2024
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Stage de septembre : les Fennecs débarquent à Sidi Moussa

EN : L’aventure CAN 2025 commence

EN : Petkovic face à l’heure de vérité

Ligue 1 : Boudaoui brillant en ce début de saison

JT Foot Mercato : 
Destination inattendue 
pour Victor Osimhen

Séville blinde Loïc Badé

real Madrid :

Le post enflammé de Vinicius Jr sur Kylian Mbappé

Le PSG éjecté de la Ligue des champions ?

Cristiano Ronaldo revendique être un meilleur buteur que Pelé

Au programme de ce JT 
Foot Mercato, le PSG 
va se séparer d’un 

indésirable, Victor Osimhen 
va partir en prêt en Turquie, 
Jordan Veretout dans le viseur 
de l’OL et Didier Deschamps 
annonce le forfait de Ferland 

Mendy pour le rassemblement 
de septembre.

Arrivé au Séville FC en 
2023, Loïc Badé (24 ans) 
a fait son trou en Espagne. 

Récemment convoqué par Didier 
Deschamps, l’ancien joueur du 
Stade Rennais enchaîne les bonnes 
nouvelles. Il vient de prolonger son 
contrat.
« Le Séville FC et Loïc Badé ont 
trouvé un accord pour la prolongation 
du contrat du défenseur central 
français, qui a signé son nouveau 
bail jusqu’en 2029 », indique le club 
andalou sur son site officiel.

Leur cohabitation 
est scrutée de près 
au Real Madrid. 

En effet, alors que Kylian 
Mbappé a posé ses valises 
dans la capitale ibérique il 
y a quelques semaines, son 
entente avec Vinícius Júnior 
était cruciale pour permettre 
aux Merengues d’atteindre 
leurs objectifs cette saison. 
Après des premières 

rencontres difficiles, le 
Brésilien et le Français 
tiennent sûrement leur 
premier match «référence» 
ensemble avec le Real.
En effet, sur la pelouse du 
Santiago-Bernabeu face au 
Betis, l’ancien du PSG a 
cherché à de nombreuses 
reprises son coéquipier, 
et vice-versa. Buteur à 
l’issue d’une belle action, 

le capitaine des Bleus a 
ensuite doublé la mise sur 
un penalty obtenu et donné 
par Vini Jr. Ce lundi matin, 
ce dernier a publié un post 
où on le voit célébrer l’un 
des buts de KM9 avec 
l’intéressé. Le tout orné de 
la légende «Futbol. 7/9.» 
Tout va bien entre les deux 
hommes…et donc pour le 
Real Madrid.

Le tirage au sort de la 
nouvelle phase de 
championnat de la Ligue 

des champions a offert un 
sacré programme au PSG et la 
formation de Luis Enrique est 
en danger si elle ne finit pas 
dans les huit meilleures équipes 
au classement général.
Toujours tête de série du 
tirage au sort de la Ligue des 
champions, le PSG s’attendait 
à des adversaires de taille 
dans la nouvelle formule de 
la « phase de championnat 
», avec deux chocs contre 
des formations du chapeau 1. 
Mais les Rouge et Bleu sont 
vraiment tombés sur du lourd, 
avec chocs successifs contre 
Arsenal, l’Atlético de Madrid, 
le Bayern et Manchester City 

! Girona, dans deux semaines 
pour la première journée de la 
compétition, le PSV, Salzbourg 
et Stuttgart sont les quatre 
autres adversaires.
Pour être directement qualifié 
pour les huitièmes de finale, il 
faut donc finir dans le top 8 du 
classement général (avec les 36 
participants) et le PSG va devoir 

se démener. Son programme 
est le deuxième plus difficile en 
prenant compte les coefficients 
UEFA des adversaires. Selon 
les projections statistiques de 
Football Rankings, les joueurs 
de Luis Enrique ne finiront qu’à 
la 15e position. Ils disputeraient 
alors les barrages du mois de 
février (en aller-retour) face au 

18e, qui est, selon la simulation 
par ordinateur, la Juventus de 
Thiago Motta !
Monaco barragiste comme le 

PSG
Toujours selon les projections 
statistiques, le Manchester City 
de Pep Guardiola finirait en 
tête du général devant le Real 
Madrid, le Bayern et l’Inter 
Milan. L’Atalanta, Arsenal, 
le Borussia Dortmund et le 
Barça se hisseront également 
dans le top 8 à la faveur de 
leur calendrier un peu plus 
abordable que les autres 
(notamment le PSG). Parmi 
les équipes qui ont les parcours 
les plus faciles en prenant en 
compte les coefficients UEFA, 
le Borussia Dortmund et 
l’Atalanta sont les mieux lotis 

(ils affrontent d’ailleurs tous 
les deux le Shakhtar Donetsk et 
le Sturm Graz).
Les trois autres clubs français 
vont devoir réaliser quelques 
exploits pour espérer finir 
dans le top 24 (les 12 derniers 
seront éliminés de toute coupe 
d’Europe). L’AS Monaco est 
seulement projetée à la 22e 
place, en raison d’un parcours 
qui lui offre le Barça, l’Inter, 
Arsenal ou Aston Villa. Le 
Losc est 25e et ratera de peu la 
qualification pour les barrages. 
Les Dogues défieront le Real, 
Liverpool, la Juve et l’Atlético. 
Le Stade Brestois, opposé au 
Real et au Barça, ne finit que 
27e sur 36 dans la simulation 
publiée sur X.

Cristiano Ronaldo est-il 
le meilleur buteur de 
l’histoire du football 

? Si ce n’est pas le cas, le 
Portugais compte bien le 
devenir.
Depuis le début de sa carrière 
professionnelle, Cristiano 
Ronaldo a inscrit 769 buts en 
club et 130 avec la sélection 
portugaise. Il ne lui en manque 
donc plus qu’un seul pour 
atteindre la barre des 900 
réalisations. Evidemment, le 
joueur d’Al-Nassr ne compte 

pas s’arrêter en si bon chemin.
« Je veux d’abord atteindre les 
900 buts, puis les 1000, a-t-il 
annoncé lors d’un entretien 
sur sa chaîne Youtube avec 
Rio Ferdinand. Mais avec une 
différence : tous mes buts sont 
filmés, j’ai des preuves. Je les 
respecte tous, mais moi, j’ai 
des preuves. Si vous voulez 
plus de buts, je peux apporter 
ceux marqués à l’entraînement 
aussi, ce n’est pas un problème. 
»
Cristiano Ronaldo au-dessus 

de Pelé et Romario ?
Cristiano Ronaldo vise 
Pelé et Romario, sans les 
nommer. « Le Roi », décédé 
le 29 décembre 2022, 

revendiquait 1300 buts alors 
que « seulement » 778 lui sont 
reconnus officiellement (680 
en club et 77 en sélection). 
Quant au champion du monde 

1994, il comptabilise parfois 
des buts marqués dans des 
rencontres non-officielles.
Même avec l’âge, la soif de 
buts de CR7 ne s’arrête pas. 
« Je veux toujours marquer. 
Que ce soit contre la France 
ou contre Al-Ettifaq, ça ne 
change rien pour moi, assure-
t-il. Après un match que j’ai 
gagné, c’est toujours mieux. 
Mais si je marque en plus, je 
serai un peu plus heureux. Et 
après une défaite, j’ai appris 
que la vie continuait. »

Les premiers joueurs 
sélectionnés par Vladimir 
Petković pour le stage 

de septembre en vue des 
éliminatoires de la CAN 2025 
au Maroc ont fait leur arrivée 
à Alger ce lundi. Les Fennecs 
ont rejoint le Centre Technique 
National (CTN) de Sidi Moussa 
pour préparer les deux matchs 
cruciaux contre la Guinée 

Équatoriale, le 5 septembre, 
et contre le Liberia, le 10 
septembre.
La Fédération Algérienne de 
Football (FAF) a partagé sur 
ses réseaux sociaux des photos 
de l’arrivée de plusieurs cadres 
de l’équipe nationale. Parmi 
eux, on note le retour de Riyad 
Mahrez, absent lors des deux 
derniers stages, ainsi que celui 

de Ramy Bensebaïni, de retour 
après une blessure.
Trois joueurs font également 
leurs premiers pas au CTN suite à 

leur toute première convocation 
en équipe A : Amir Sayoud, 
Alexis Guendouz, et Mohamed 
Farsi. Par ailleurs, d’autres 
joueurs tels que Aïssa Mandi, 
Mohamed Amoura, Houssem 
Aouar, Saïd Benrahma, Amine 
Gouiri, Rayan Aït Nouri, Naoufel 
Khacef, Baghdad Bounedjah, 
Youcef Atal, Mohamed Tougaï, 
et Adem Zorgane étaient 

également présents.
L’événement marquant de ce 
rassemblement est le retour 
d’Alexandre Oukidja, qui, 
après avoir annoncé sa retraite 
internationale l’année dernière, 
a décidé de revenir pour 
soutenir les Verts. Il a profité de 
cette occasion pour rencontrer 
le sélectionneur Vladimir 
Petković.

C’est aujourd’hui que le 
CTN de Sidi Moussa 
ouvrira ses portes 

officiellement pour accueillir 
le stage de l’EN de ce mois de 
septembre, qui sonne le début 
de la campagne CAN 2025.
Après avoir convoqué 
ses 26 éléments, Petkovic 
commencera l’application de 
son programme dès ce soir avec 
le déroulement de la première 
séance d’entraînement, un 
démarrage d’une saison 

sportive qui se fera sous le 
signe des réconciliations, avec 
le retour attendu dans le groupe 
de Ryad Mahrez, le joueur du 
Ahli Djeddah qui va revenir 
dans l’ambiance du centre de 
Sidi Moussa et va y retrouver de 

nouveaux éléments, à l’image 
d’un Farsi qui découvrira ce 
groupe, ou encore Sayoud, 
le très attendu messie de la 
sélection. Du beau monde que 
Petkovic va tenter de souder 
et d’en faire le meilleur team 
possible, pour aller chercher une 
qualification à cette prochaine 
CAN qui s’annonce très 
spéciale. Pour le programme 
de ce stage, l’EN effectuera en 
tout 2 séances d’entraînement 
au CTN aujourd’hui et demain, 

avant de s’envoler mercredi 
matin vers Oran. C’est là-bas 
qu’aura lieu la toute dernière 
séance d’entraînement avant 
le match, l’EN passera en tout 
une nuitée à Oran, puisque 
le retour à Sidi Moussa est 
prévu jeudi directement 
après le match contre la 
Guinée équatoriale. Le staff 
technique national veut profiter 
pleinement des installations du 
CTN, notamment des pelouses 
synthétiques, pour y effectuer 

des séances d’entraînement, 
histoire d’habituer les joueurs 
à ce type de surfaces, avant de 
s’envoler le 8 septembre vers 
Monrovia pour se concentrer 
sur la partie du 10 contre le 
Liberia. Rappelons que les 
qualifications pour la prochaine 
CAN se dérouleront en 3 mois, 
ce qui veut dire que Petkovic 
est dans l’obligation de ne pas 
rater des points afin d’assurer la 
qualification très tôt et profiter 
des dernières dates de 2024.

La sélection nationale 
reprend du service à 
partir de ce lundi 2 

septembre 2024, marquant 
le début du stage en vue 
des deux rencontres face à 
la Guinée équatoriale (05 
septembre à Oran) et au Libéria 
(10 septembre à Monrovia), 
comptant pour les éliminatoires 
de la CAN 2025.
Pour ce stage de septembre, 
Vladimir Petkovic n’aura pas 
droit à l’erreur. Contrairement 
aux précédents regroupements, 
le Bosnien a bénéficié d’un 
temps conséquent pour 
préparer sa liste pour la 
fenêtre de septembre 2024. 
Cette dernière marque aussi le 
début d’une série de matchs 
officiels qui vont s’enchaîner 
pour le sélectionneur des 

Verts, aux commandes depuis 
mars dernier. En plus de la 
Coupe d’Afrique 2025, une 
qualification pour le prochain 
Mondial en 2026 est un objectif 
majeur dans le contrat de 
Petkovic, qui sait pertinemment 
l’importance d’un bilan 
positif en septembre pour bien 

enchaîner par la suite.
Bien débuter pour enchaîner
Vingt-six joueurs ont été 
appelés par Petkovic, parmi 
eux deux nouveautés : Amir 
Sayoud, qui était déjà dans la 
liste élargie du mois de juin, 
ainsi qu’un nouveau visage, 
Mohamed Farsi, joueur de 

Columbus FC en MLS. La liste 
a également vu le retour du 
capitaine Riyad Mahrez, qui 
s’était éloigné de la sélection 
après l’échec cuisant de la 
CAN-2023 en Côte d’Ivoire.
La question d’un retour de l’ex-
joueur de Manchester City avait 
déjà été posée maintes fois, dès 
l’arrivée de Petkovic à la tête 
de l’Algérie en mars dernier. 
Entre les deux hommes, la 
communication n’était pas 
fluide, et il a fallu attendre août 
pour une rencontre qui s’est 
soldée par le retour du numéro 
7 des Verts. Le technicien d’El-
Khadra met toutes les chances 
de son côté pour maximiser les 
probabilités de succès de son 
stage et redonner confiance au 
sein du groupe.
L’affaire Chaibi le met dos au 

mur
Entre Farès Chaibi et Vladimir 
Petkovic, le courant ne passe 
pas en raison d’un différend 
entre les deux hommes. Sa non-
convocation lors du dernier 
stage avait déjà entraîné une 
pluie de critiques de la part 
des supporteurs. De nouveau 
absent de la liste pour ce 
mois de septembre 2024, une 
contre-performance ne ferait 
qu’accentuer les critiques 
à l’égard du technicien de 
61 ans et ouvrirait la porte 
à ses détracteurs. L’absence 
d’Amoura, non convoqué par 
son club lors de la dernière 
journée en raison d’une 
blessure au genou, pourrait 
pousser Petkovic à revoir ses 
plans et à régler le problème 
avec Chaibi.

Hicham Boudaoui a 
réalisé un début de 
saison remarquable 

avec l’OGC Nice, confirmant 
son statut d’indispensable au 
sein de la formation azuréenne. 
En effet, le milieu de terrain 
algérien a joué l’intégralité des 
trois premiers matchs de Ligue 
1, témoignant de la confiance 
que lui accorde l’entraîneur 
Franck Haise.
Lors de la deuxième journée 
contre l’AJ Auxerre, Boudaoui 
s’est illustré en délivrant une 
passe décisive sur l’unique but 
de son équipe, qui a permis à 
Nice de décrocher un match nul 

1-1.
Le match contre Angers lors 
de la troisième journée a 
marqué un tournant dans la 
saison de Boudaoui, puisqu’il 
a inscrit son premier but de la 
saison. Dès la 25e minute, il a 
parfaitement contrôlé une passe 
latérale avant d’envoyer un tir 
croisé imparable, doublant ainsi 
la mise pour son équipe. Ce but 
a confirmé son excellente forme 
et sa détermination à se montrer 
décisif.
Nice a finalement remporté 
cette rencontre sur le score 
de 4-1, malgré une infériorité 
numérique en seconde période. 

Boudaoui, aux côtés de 
son compatriote Badredine 
Bouanani, a joué un rôle clé 
dans cette victoire, contribuant 
non seulement par son but mais 
aussi par sa présence constante 
au milieu de terrain.
Avec ce début de saison 
impressionnant, Hicham 
Boudaoui s’affirme comme un 
élément central du dispositif 
niçois, capable d’influencer le 
cours des matchs par sa vision 
du jeu, sa technique et son 
engagement. Si cette dynamique 
se poursuit, il pourrait bien être 
l’un des joueurs à suivre de 
près en Ligue 1 cette saison.
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Stage de septembre : les Fennecs débarquent à Sidi Moussa

EN : L’aventure CAN 2025 commence

EN : Petkovic face à l’heure de vérité

Ligue 1 : Boudaoui brillant en ce début de saison

JT Foot Mercato : 
Destination inattendue 
pour Victor Osimhen

Séville blinde Loïc Badé

real Madrid :

Le post enflammé de Vinicius Jr sur Kylian Mbappé

Le PSG éjecté de la Ligue des champions ?

Cristiano Ronaldo revendique être un meilleur buteur que Pelé

Au programme de ce JT 
Foot Mercato, le PSG 
va se séparer d’un 

indésirable, Victor Osimhen 
va partir en prêt en Turquie, 
Jordan Veretout dans le viseur 
de l’OL et Didier Deschamps 
annonce le forfait de Ferland 

Mendy pour le rassemblement 
de septembre.

Arrivé au Séville FC en 
2023, Loïc Badé (24 ans) 
a fait son trou en Espagne. 

Récemment convoqué par Didier 
Deschamps, l’ancien joueur du 
Stade Rennais enchaîne les bonnes 
nouvelles. Il vient de prolonger son 
contrat.
« Le Séville FC et Loïc Badé ont 
trouvé un accord pour la prolongation 
du contrat du défenseur central 
français, qui a signé son nouveau 
bail jusqu’en 2029 », indique le club 
andalou sur son site officiel.

Leur cohabitation 
est scrutée de près 
au Real Madrid. 

En effet, alors que Kylian 
Mbappé a posé ses valises 
dans la capitale ibérique il 
y a quelques semaines, son 
entente avec Vinícius Júnior 
était cruciale pour permettre 
aux Merengues d’atteindre 
leurs objectifs cette saison. 
Après des premières 

rencontres difficiles, le 
Brésilien et le Français 
tiennent sûrement leur 
premier match «référence» 
ensemble avec le Real.
En effet, sur la pelouse du 
Santiago-Bernabeu face au 
Betis, l’ancien du PSG a 
cherché à de nombreuses 
reprises son coéquipier, 
et vice-versa. Buteur à 
l’issue d’une belle action, 

le capitaine des Bleus a 
ensuite doublé la mise sur 
un penalty obtenu et donné 
par Vini Jr. Ce lundi matin, 
ce dernier a publié un post 
où on le voit célébrer l’un 
des buts de KM9 avec 
l’intéressé. Le tout orné de 
la légende «Futbol. 7/9.» 
Tout va bien entre les deux 
hommes…et donc pour le 
Real Madrid.

Le tirage au sort de la 
nouvelle phase de 
championnat de la Ligue 

des champions a offert un 
sacré programme au PSG et la 
formation de Luis Enrique est 
en danger si elle ne finit pas 
dans les huit meilleures équipes 
au classement général.
Toujours tête de série du 
tirage au sort de la Ligue des 
champions, le PSG s’attendait 
à des adversaires de taille 
dans la nouvelle formule de 
la « phase de championnat 
», avec deux chocs contre 
des formations du chapeau 1. 
Mais les Rouge et Bleu sont 
vraiment tombés sur du lourd, 
avec chocs successifs contre 
Arsenal, l’Atlético de Madrid, 
le Bayern et Manchester City 

! Girona, dans deux semaines 
pour la première journée de la 
compétition, le PSV, Salzbourg 
et Stuttgart sont les quatre 
autres adversaires.
Pour être directement qualifié 
pour les huitièmes de finale, il 
faut donc finir dans le top 8 du 
classement général (avec les 36 
participants) et le PSG va devoir 

se démener. Son programme 
est le deuxième plus difficile en 
prenant compte les coefficients 
UEFA des adversaires. Selon 
les projections statistiques de 
Football Rankings, les joueurs 
de Luis Enrique ne finiront qu’à 
la 15e position. Ils disputeraient 
alors les barrages du mois de 
février (en aller-retour) face au 

18e, qui est, selon la simulation 
par ordinateur, la Juventus de 
Thiago Motta !
Monaco barragiste comme le 

PSG
Toujours selon les projections 
statistiques, le Manchester City 
de Pep Guardiola finirait en 
tête du général devant le Real 
Madrid, le Bayern et l’Inter 
Milan. L’Atalanta, Arsenal, 
le Borussia Dortmund et le 
Barça se hisseront également 
dans le top 8 à la faveur de 
leur calendrier un peu plus 
abordable que les autres 
(notamment le PSG). Parmi 
les équipes qui ont les parcours 
les plus faciles en prenant en 
compte les coefficients UEFA, 
le Borussia Dortmund et 
l’Atalanta sont les mieux lotis 

(ils affrontent d’ailleurs tous 
les deux le Shakhtar Donetsk et 
le Sturm Graz).
Les trois autres clubs français 
vont devoir réaliser quelques 
exploits pour espérer finir 
dans le top 24 (les 12 derniers 
seront éliminés de toute coupe 
d’Europe). L’AS Monaco est 
seulement projetée à la 22e 
place, en raison d’un parcours 
qui lui offre le Barça, l’Inter, 
Arsenal ou Aston Villa. Le 
Losc est 25e et ratera de peu la 
qualification pour les barrages. 
Les Dogues défieront le Real, 
Liverpool, la Juve et l’Atlético. 
Le Stade Brestois, opposé au 
Real et au Barça, ne finit que 
27e sur 36 dans la simulation 
publiée sur X.

Cristiano Ronaldo est-il 
le meilleur buteur de 
l’histoire du football 

? Si ce n’est pas le cas, le 
Portugais compte bien le 
devenir.
Depuis le début de sa carrière 
professionnelle, Cristiano 
Ronaldo a inscrit 769 buts en 
club et 130 avec la sélection 
portugaise. Il ne lui en manque 
donc plus qu’un seul pour 
atteindre la barre des 900 
réalisations. Evidemment, le 
joueur d’Al-Nassr ne compte 

pas s’arrêter en si bon chemin.
« Je veux d’abord atteindre les 
900 buts, puis les 1000, a-t-il 
annoncé lors d’un entretien 
sur sa chaîne Youtube avec 
Rio Ferdinand. Mais avec une 
différence : tous mes buts sont 
filmés, j’ai des preuves. Je les 
respecte tous, mais moi, j’ai 
des preuves. Si vous voulez 
plus de buts, je peux apporter 
ceux marqués à l’entraînement 
aussi, ce n’est pas un problème. 
»
Cristiano Ronaldo au-dessus 

de Pelé et Romario ?
Cristiano Ronaldo vise 
Pelé et Romario, sans les 
nommer. « Le Roi », décédé 
le 29 décembre 2022, 

revendiquait 1300 buts alors 
que « seulement » 778 lui sont 
reconnus officiellement (680 
en club et 77 en sélection). 
Quant au champion du monde 

1994, il comptabilise parfois 
des buts marqués dans des 
rencontres non-officielles.
Même avec l’âge, la soif de 
buts de CR7 ne s’arrête pas. 
« Je veux toujours marquer. 
Que ce soit contre la France 
ou contre Al-Ettifaq, ça ne 
change rien pour moi, assure-
t-il. Après un match que j’ai 
gagné, c’est toujours mieux. 
Mais si je marque en plus, je 
serai un peu plus heureux. Et 
après une défaite, j’ai appris 
que la vie continuait. »

Les premiers joueurs 
sélectionnés par Vladimir 
Petković pour le stage 

de septembre en vue des 
éliminatoires de la CAN 2025 
au Maroc ont fait leur arrivée 
à Alger ce lundi. Les Fennecs 
ont rejoint le Centre Technique 
National (CTN) de Sidi Moussa 
pour préparer les deux matchs 
cruciaux contre la Guinée 

Équatoriale, le 5 septembre, 
et contre le Liberia, le 10 
septembre.
La Fédération Algérienne de 
Football (FAF) a partagé sur 
ses réseaux sociaux des photos 
de l’arrivée de plusieurs cadres 
de l’équipe nationale. Parmi 
eux, on note le retour de Riyad 
Mahrez, absent lors des deux 
derniers stages, ainsi que celui 

de Ramy Bensebaïni, de retour 
après une blessure.
Trois joueurs font également 
leurs premiers pas au CTN suite à 

leur toute première convocation 
en équipe A : Amir Sayoud, 
Alexis Guendouz, et Mohamed 
Farsi. Par ailleurs, d’autres 
joueurs tels que Aïssa Mandi, 
Mohamed Amoura, Houssem 
Aouar, Saïd Benrahma, Amine 
Gouiri, Rayan Aït Nouri, Naoufel 
Khacef, Baghdad Bounedjah, 
Youcef Atal, Mohamed Tougaï, 
et Adem Zorgane étaient 

également présents.
L’événement marquant de ce 
rassemblement est le retour 
d’Alexandre Oukidja, qui, 
après avoir annoncé sa retraite 
internationale l’année dernière, 
a décidé de revenir pour 
soutenir les Verts. Il a profité de 
cette occasion pour rencontrer 
le sélectionneur Vladimir 
Petković.

C’est aujourd’hui que le 
CTN de Sidi Moussa 
ouvrira ses portes 

officiellement pour accueillir 
le stage de l’EN de ce mois de 
septembre, qui sonne le début 
de la campagne CAN 2025.
Après avoir convoqué 
ses 26 éléments, Petkovic 
commencera l’application de 
son programme dès ce soir avec 
le déroulement de la première 
séance d’entraînement, un 
démarrage d’une saison 

sportive qui se fera sous le 
signe des réconciliations, avec 
le retour attendu dans le groupe 
de Ryad Mahrez, le joueur du 
Ahli Djeddah qui va revenir 
dans l’ambiance du centre de 
Sidi Moussa et va y retrouver de 

nouveaux éléments, à l’image 
d’un Farsi qui découvrira ce 
groupe, ou encore Sayoud, 
le très attendu messie de la 
sélection. Du beau monde que 
Petkovic va tenter de souder 
et d’en faire le meilleur team 
possible, pour aller chercher une 
qualification à cette prochaine 
CAN qui s’annonce très 
spéciale. Pour le programme 
de ce stage, l’EN effectuera en 
tout 2 séances d’entraînement 
au CTN aujourd’hui et demain, 

avant de s’envoler mercredi 
matin vers Oran. C’est là-bas 
qu’aura lieu la toute dernière 
séance d’entraînement avant 
le match, l’EN passera en tout 
une nuitée à Oran, puisque 
le retour à Sidi Moussa est 
prévu jeudi directement 
après le match contre la 
Guinée équatoriale. Le staff 
technique national veut profiter 
pleinement des installations du 
CTN, notamment des pelouses 
synthétiques, pour y effectuer 

des séances d’entraînement, 
histoire d’habituer les joueurs 
à ce type de surfaces, avant de 
s’envoler le 8 septembre vers 
Monrovia pour se concentrer 
sur la partie du 10 contre le 
Liberia. Rappelons que les 
qualifications pour la prochaine 
CAN se dérouleront en 3 mois, 
ce qui veut dire que Petkovic 
est dans l’obligation de ne pas 
rater des points afin d’assurer la 
qualification très tôt et profiter 
des dernières dates de 2024.

La sélection nationale 
reprend du service à 
partir de ce lundi 2 

septembre 2024, marquant 
le début du stage en vue 
des deux rencontres face à 
la Guinée équatoriale (05 
septembre à Oran) et au Libéria 
(10 septembre à Monrovia), 
comptant pour les éliminatoires 
de la CAN 2025.
Pour ce stage de septembre, 
Vladimir Petkovic n’aura pas 
droit à l’erreur. Contrairement 
aux précédents regroupements, 
le Bosnien a bénéficié d’un 
temps conséquent pour 
préparer sa liste pour la 
fenêtre de septembre 2024. 
Cette dernière marque aussi le 
début d’une série de matchs 
officiels qui vont s’enchaîner 
pour le sélectionneur des 

Verts, aux commandes depuis 
mars dernier. En plus de la 
Coupe d’Afrique 2025, une 
qualification pour le prochain 
Mondial en 2026 est un objectif 
majeur dans le contrat de 
Petkovic, qui sait pertinemment 
l’importance d’un bilan 
positif en septembre pour bien 

enchaîner par la suite.
Bien débuter pour enchaîner
Vingt-six joueurs ont été 
appelés par Petkovic, parmi 
eux deux nouveautés : Amir 
Sayoud, qui était déjà dans la 
liste élargie du mois de juin, 
ainsi qu’un nouveau visage, 
Mohamed Farsi, joueur de 

Columbus FC en MLS. La liste 
a également vu le retour du 
capitaine Riyad Mahrez, qui 
s’était éloigné de la sélection 
après l’échec cuisant de la 
CAN-2023 en Côte d’Ivoire.
La question d’un retour de l’ex-
joueur de Manchester City avait 
déjà été posée maintes fois, dès 
l’arrivée de Petkovic à la tête 
de l’Algérie en mars dernier. 
Entre les deux hommes, la 
communication n’était pas 
fluide, et il a fallu attendre août 
pour une rencontre qui s’est 
soldée par le retour du numéro 
7 des Verts. Le technicien d’El-
Khadra met toutes les chances 
de son côté pour maximiser les 
probabilités de succès de son 
stage et redonner confiance au 
sein du groupe.
L’affaire Chaibi le met dos au 

mur
Entre Farès Chaibi et Vladimir 
Petkovic, le courant ne passe 
pas en raison d’un différend 
entre les deux hommes. Sa non-
convocation lors du dernier 
stage avait déjà entraîné une 
pluie de critiques de la part 
des supporteurs. De nouveau 
absent de la liste pour ce 
mois de septembre 2024, une 
contre-performance ne ferait 
qu’accentuer les critiques 
à l’égard du technicien de 
61 ans et ouvrirait la porte 
à ses détracteurs. L’absence 
d’Amoura, non convoqué par 
son club lors de la dernière 
journée en raison d’une 
blessure au genou, pourrait 
pousser Petkovic à revoir ses 
plans et à régler le problème 
avec Chaibi.

Hicham Boudaoui a 
réalisé un début de 
saison remarquable 

avec l’OGC Nice, confirmant 
son statut d’indispensable au 
sein de la formation azuréenne. 
En effet, le milieu de terrain 
algérien a joué l’intégralité des 
trois premiers matchs de Ligue 
1, témoignant de la confiance 
que lui accorde l’entraîneur 
Franck Haise.
Lors de la deuxième journée 
contre l’AJ Auxerre, Boudaoui 
s’est illustré en délivrant une 
passe décisive sur l’unique but 
de son équipe, qui a permis à 
Nice de décrocher un match nul 

1-1.
Le match contre Angers lors 
de la troisième journée a 
marqué un tournant dans la 
saison de Boudaoui, puisqu’il 
a inscrit son premier but de la 
saison. Dès la 25e minute, il a 
parfaitement contrôlé une passe 
latérale avant d’envoyer un tir 
croisé imparable, doublant ainsi 
la mise pour son équipe. Ce but 
a confirmé son excellente forme 
et sa détermination à se montrer 
décisif.
Nice a finalement remporté 
cette rencontre sur le score 
de 4-1, malgré une infériorité 
numérique en seconde période. 

Boudaoui, aux côtés de 
son compatriote Badredine 
Bouanani, a joué un rôle clé 
dans cette victoire, contribuant 
non seulement par son but mais 
aussi par sa présence constante 
au milieu de terrain.
Avec ce début de saison 
impressionnant, Hicham 
Boudaoui s’affirme comme un 
élément central du dispositif 
niçois, capable d’influencer le 
cours des matchs par sa vision 
du jeu, sa technique et son 
engagement. Si cette dynamique 
se poursuit, il pourrait bien être 
l’un des joueurs à suivre de 
près en Ligue 1 cette saison.
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En Bref...

Le VPN Mullvad sort son bouclier contre les 
attaques quantiques

Shimano a breveté des chaussures qui 
s’ajustent automatiquement à la pédale 

du vélo
Des chercheurs chinois ont 
mis au point un générateur de 
vidéos par texte. La particularité 
de cette IA réside dans le fait 
qu’elle est disponible en open 
source, ce qui pourrait bien 
propulser son développement, 
pour le meilleur ou... pour le 
pire !

VideoCrafter-2.0, Pika 
Labs ou encore Open-Sora 
sont rapidement devenus 
des références en matière 
de générateurs de vidéos à 
partir d’invites textuelles. 
Ces plateformes disposent 
de moyens colossaux pour 
y parvenir et pourtant, en 
regardant du côté de l’open 
source, un projet mené par 
des chercheurs de l’université 
Tsinghua et de Zhipu AI, en 
Chine, pourrait bien venir 
bouleverser le paysage de l’IA 
vidéo.

L›outil porte le nom de 
CogVideoX et les vidéos 
générées à partir d›invites durent 
six secondes. En tout, pour la 
version la plus performante 
du projet, cinq milliards de 
paramètres ont été intégrés et 
les vidéos sont produites avec 
une définition de 720×480 px 
à huit images par seconde. 
C›est certes bien moins évolué 
que les solutions commerciales 
disponibles sur le marché, mais 
le fait que l›outil soit de nature 
open source devrait changer 
les règles du jeu en exploitant 
la puissance collective de la 
communauté mondiale des 
développeurs.

En attendant, au niveau 
technologique, les chercheurs 
ont mis au point un 
autoencodeur variationnel 3D 
(VAE). Ce procédé permet de 
compresser efficacement les 
vidéos. À ce module s›ajoute 
un « transformateur expert 
». Il s›agit d›un élément qui 
permet d›interpréter de façon 
plus nuancée les commandes 
textuelles pour générer des 
vidéos qui soient le plus possible 
en alignement avec ce qui est 
demandé.

Si l’outil disponible en open 
source se veut vertueux, il 
existe potentiellement une 
contrepartie plutôt funeste. 
Avec cette ouverture, il est plus 
que probable que CogVideoX 
ou ses clones puissent être 
détournés dans le but de générer 
des deepfakes et des contenus 
trompeurs. En attendant, il va 
falloir faire avec, car avec des 
IA de ce type disponibles en 
open source, le pire - comme le 
meilleur - peut arriver.

L’option de sécurité avait été 
annoncée en juillet 2022 avant 
d’être progressivement déployée 
sur l’ensemble des systèmes 
d’exploitation pris en charge par 
le service.

La rentrée se fera sous le signe 
de l’anticipation et de la sécurité 
renforcée pour Mullvad. Deux 
ans après avoir généralisé sa 
protection post-quantique à 
l’ensemble de ses serveurs 
WireGuard, le fournisseur 
suédois vient d’annoncer sa 
pleine disponibilité sur iOS, 
complétant son grand chelem 
d’applications compatibles 
avec l’option. À l’origine 
déployé comme fonctionnalité 
expérimentale, ce bouclier 
est officiellement stable pour 
l’ensemble des abonnés au 
VPN, considéré comme l’un des 

réseaux privés virtuels les plus 
respectueux de la vie privée.

Une protection post-quantique 
stable pour tous les OS

C’est un sujet dont s’emparent 
de plus en plus de fournisseurs 
VPN, et Mullvad ne fait pas 
exception. C’est donc chose 
officielle : les connexions 
WireGuard au VPN bénéficient 
désormais d’une protection post-
quantique stable sur l’ensemble 
des plateformes prises en charge 
par le VPN : Windows, macOS, 
Linux, mais aussi Android et, 
tout récemment, iOS.

Pour le moment, le fournisseur 
suédois indique qu’il faut 
activer l’option manuellement 
depuis les paramètres VPN du 
service. Une fois fonctionnel, 

le bouclier se manifeste par 
l’intermédiaire d’un statut « 
Connexion quantique sécurisée 
» sur l’interface principale du 
client VPN.

Bien que stable, le bouclier 
post-quantique déployé par 
Mullvad pour les connexions 
WireGuard devrait connaître 
encore quelques ajustements. À 
terme, le fournisseur a confirmé 
que l’option serait activée par 
défaut sur tous les systèmes 
d’exploitation.

Une technologie encore 
balbutiante qui soulève déjà 

des enjeux critiques

Depuis quelque temps 
maintenant, les progrès en 
informatiques quantiques 
soulèvent par avance des enjeux 
liés à la sécurité des algorithmes 
de chiffrement les plus solides 
du moment. Une crainte qui 
concerne tout particulièrement 
les implémentations de 
cryptographie symétrique. En 
clair, la réputation inviolable 
des combinaisons AES-RSA, 
notamment intégrées aux 
protocoles de tunnelisation 
OpenVPN et WireGuard, devrait 
finir par succomber aux attaques 
quantiques.

Alors bien sûr, la recherche dans 
le domaine n’en est qu’à ses 
balbutiements, et il n’existe pas 
encore d’ordinateurs quantiques 
suffisamment puissants pour 

casser ces types de chiffrements 

symétriques. Mais repousser à 

plus tard ce que l’on sait arriver 

demain serait une grossière 

erreur. D’autant que la machine 

à déchiffrer post-quantique 

est déjà en branle : d’aucuns 
pourraient d’ores et déjà 

stocker des données sensibles, 

chiffrées à l’aide d’algorithmes 

symétriques, pour les déchiffrer 

une fois l’informatique quantique 

suffisamment opérationnelle.

Pour rappel, d’autres 

fournisseurs de réseau privé 

virtuel ont déjà commencé 

à intégrer des protections 

prévisionnelles à leurs 

technologies. C’est notamment 

le cas d’ExpressVPN, dont le 

protocole Lightway implémente 
par défaut un bouclier post-

quantique, de Proton VPN, 

dont l’infrastructure évolue 

vers un chiffrement hybride 

combinant algorithmes 

classiques et post-quantiques, 

ou encore de PureVPN, qui fait 

figure de précurseur puisque 
le fournisseur s’est associé à 

l’entreprise Quantinuum dès 

2022 pour développer des clés de 

chiffrement nouvelle génération, 

théoriquement résistantes aux 

attaques quantiques.

L’entreprise Shimano 
vient d’obtenir 
un brevet pour un 

nouveau concept de chaussures 
pour cyclisme. Dotées de 
cales motorisées, elles ajustent 
automatiquement la position du 
pied sur la pédale.

Pour le cyclisme, il existe des 
chaussures avec un système de 
cales fixées sous les pieds. Elles 
permettent au cycliste de clipser 
ses pieds sur les pédales du vélo 
pour mieux transmettre l’effort. 
Certaines cales sont fixes, tandis 
que d’autres permettent jusqu’à 
6 degrés de mouvement pour 
plus de confort.

Shimano, une entreprise 
japonaise spécialisée dans les 
équipements pour cyclisme, a 
décidé de pousser ce système de 
cales encore plus loin. Elle vient 

d’obtenir un brevet aux États-
Unis (US-12059058-B2) pour 
des chaussures avec des cales qui 
s’ajustent automatiquement.

Des cales motorisées

Le système se base sur des 
capteurs placés sur le vélo et 
dans la chaussure qui détectent la 
puissance fournie par le cycliste, 
sa cadence, le type de route ou 
encore la géolocalisation. Un 
système de moteur et de rails 
permet à la cale de s›ajuster 
automatiquement latéralement 
et d›avant en arrière pour un 
placement optimal du pied selon 
les conditions (pendant un sprint, 
en montée...).

Plutôt que de créer des chaussures 
lourdes, la batterie serait placée 
directement dans la pédale et 
utiliserait des bobines à induction 

pour transmettre l›énergie sans 
fil. Sur le brevet, la chaussure 
dispose également d›une petite 
croix directionnelle placée sur le 
côté pour ajuster manuellement 
les cales. Toutefois, comme le 
souligne le média Velo, une 
étude de 2023 n›a relevé aucun 

avantage à ajuster la position du 

pied dans un contexte compétitif. 

Reste à voir si Shimano compte 

réellement produire ce système 

de cales automatiques, ou s›il 

s’agit d’un simple brevet sans 

suite comme cela arrive souvent.
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Au cours d’un repas, il 
suffit d’un éclat de rire 
soudain ou d’une grande 

respiration pour provoquer 
un étouffement et empêcher 
de respirer. Un morceau de 
nourriture a été dévié de sa 
trajectoire et obstrue désormais 
les voies respiratoires. Tous types 
d’aliments peuvent obstruer la 
trachée : les aliments liquides ou 
solides, les gros morceaux (de 
viande par exemple) et même 
les petits aliments (cacahuète, 
pistache, bonbon, grain de 
raisin...). Lorsque cela arrive, il 
faut agir très vite car la vie est en 
danger.
Il existe deux types d’obstructions 
respiratoires : la partielle et la 

totale. L’obstruction partielle 
signifie qu’un léger filet d’air 
permet encore de respirer très 
faiblement. «Si vous pouvez 
parler et tousser, cela signifie que 
l’obstruction n’est pas complète 
et que de l’air passe toujours» 
explique le Dr Tonia L. Farmer, 

chirurgien ORL dans l’Ohio 
(Etats-Unis). Dans une vidéo sur 
son compte TikTok, elle apprend 
aux internautes les réflexes à 
avoir lorsque l’on s’étouffe et que 
l’on est seul. Dans un premier 
temps, la médecin préconise 
d’appeler les secours ,même si 

on est dans l’incapacité de parler. 
«Posez le téléphone et gardez la 
ligne ouverte, l’opérateur saura 
que vous avez besoin d’aide 
et vous enverra du secours.» 
Ensuite, «essayez de tousser 
aussi fort que possible et voyez 
si vous parvenez à faire sortir 
la nourriture.» Si le morceau de 
nourriture est toujours coincé, 
c’est que l’obstruction est plutôt 
importante.
«Si vous ne pouvez pas tousser 
du tout, si l’air ne circule pas, 
vous allez effectuer la manœuvre 
d’Heimlich sur vous-même 
comme vous le feriez sur 
quelqu’un d’autre», prévient 
le Dr Farmer. Cette manœuvre 
est un geste de premier secours 

qui consiste à effectuer des 
compressions thoraciques. Il 
y a deux façons de procéder 
à une manœuvre d’Heimlich 
sur soi-même. La première 
consiste à pousser son ventre 
contre le dossier d’une chaise, 
d’un comptoir ou de tout autres 
meubles arrivant au niveau de 
l’abdomen. Il est nécessaire 
de pousser autant de fois que 
possible vers l’avant pour essayer 
d’expulser la nourriture. Si cela 
ne fonctionne pas, fermez le 
poing et enfoncez-le dans le 
creux de l’estomac, sous la cage 
thoracique et remontez vers le 
haut jusqu’à ce que la nourriture 
se décoince.

Les jeux paralympiques mettent 
en lumière les avancées en 
matière de prothèses. Bientôt, 
on ira encore plus loin avec 
des modèles qui se comportent 
exactement comme des membres 
naturels. Des prothèses de pied 
très prometteuses ont déjà été 
testées.
Les personnes amputées vont 
enfin pouvoir considérer leurs 
prothèses, de pied notamment, 
comme faisant naturellement 
partie de leur corps. On pourrait 
croire que c’est déjà le cas vu 
les exploits de certains athlètes 
paralympiques. En fait, les 
prothèses actuelles sont plutôt 
à comparer à des cannes ou 
à des béquilles un peu plus 
sophistiquées.

Elles ont besoin d’un 
apprentissage parfois long pour 
réussir à marcher avec. Et ces 
prothèses ne guérissent pas 
de la sensation du «membre 
fantôme», cette pénible façon de 
sentir toujours la présence d’un 
membre alors qu’il a été amputé. 
Un problème qui peut provoquer 
des démangeaisons et des 
douleurs parfois invalidantes.
Des prothèses pouvant être 
«ressenties» par le cerveau
Des chercheurs du MIT ont mis 
au point la première prothèse de 
pied qui se contrôle directement 
avec le cerveau. Il n’y a presque 
plus d’apprentissage et surtout, 
on la «ressent», ce qui évite les 
fameuses gênes ou douleurs du 
«membre fantôme».

Pour cela, pas besoin d›implanter 
quoi que ce soit dans le cerveau. 
La nouveauté vient du signal 
directement récupéré sur les 
terminaisons nerveuses des 
muscles du tibia et du mollet, 
avant d’être transmis aux 
moteurs de la prothèse. Ainsi, 

elle se contrôle exactement 
comme on contrôlerait son 
propre pied. Ceux qui l’ont 
essayée peuvent, par exemple, 
descendre les escaliers sans 
réfléchir, à l’instinct, comme 
le ferait une personne valide. 
Leur posture, leur vitesse, 

leur démarche… Tout devient 
beaucoup plus naturel. C’est 
vraiment la prothèse du futur. 
Les travaux viennent d’être 
publiés dans la revue scientifique 
Nature.
Pour l’instant, sept personnes 
ont déjà suivi le protocole à 
l›hôpital Brigham and Women›s 
de Boston. Donc le système 
marche mais reste expérimental. 
Le véritable objectif des 
chercheurs est d’aller jusqu›à 
éviter la chirurgie au moment de 
récupérer le signal des muscles, 
en passant par de simples 
électrodes de surface. On aurait 
alors la prothèse idéale : une 
nouvelle partie du corps sans 
aucune chirurgie !

L’élinzanetant, qui fonctionne 
sans hormones contrairement 
aux traitements jusqu’alors 
disponibles, a montré des 
résultats très encourageants.
L’élinzanetant, un nouveau 
traitement mis en place par le 
laboratoire pharmaceutique 
Bayer, a montré de très bons 
résultats pour lutter contre les 
symptômes persistants de la 
ménopause, a appris France 
Inter vendredi 30 août. Ce 
médicament a passé les essais 
cliniques et attend désormais 
une autorisation de mise sur le 
marché.
Il existe déjà des traitements 

pour lutter contre les effets 
indésirables de la ménopause 
(bouffées de chaleur, sueurs 
nocturnes, transpirations 
intenses, rougeurs…), mais le 
traitement classique consiste 
à prendre des hormones pour 
compenser la baisse du niveau 
d’œstrogène. Et des études 
ont pointé au début des années 
2000 un possible risque accru 
de cancer du sein. Les femmes 
se sont donc très largement 
détournées de cette solution 
thérapeutique.
Un traitement non hormonal qui 
agit sur le thermostat du corps 
humain

L’élinzanetant, lui, fonctionne 
sans hormone. Deux essais 
cliniques de phase 3, menés sur 
700 patientes âgées de 40 à 50 
ans, ont montré des résultats 
très encourageants : 80% d’entre 
elles ont constaté une réduction 
significative de la fréquence des 
symptômes tels que les bouffées 
de chaleur. Cette molécule va 
agir directement sur le cerveau, 
sur des neurones responsables de 
la régulation de la température 
corporelle.
«L’élinzanetant va bloquer la 
voie de signalisation de ces 
neurones, et en normalisant leur 
activité, vont modifier cette zone 

de thermorégulation et faire en 
sorte que les femmes n›auront 
pas de bouffées de chaleur», 
explique la gynécologue 
Florence Trémollières, directrice 
du centre de ménopause au 
centre hospitalier universitaire 
(CHU) de Toulouse.

Un traitement disponible pour 
les femmes d›ici un an
Après les essais cliniques, 
la prochaine étape pour le 
laboratoire Bayer est d›obtenir 
une autorisation de mise 
sur le marché. Pour cela, la 
multinationale pharmaceutique 
et agrochimique allemande 

devra d’abord montrer 
les résultats de ses essais 
cliniques devant les autorités 
américaines puis européennes. 
Si tout se passe bien, les 
femmes ménopausées pourront 
bénéficier de ce traitement 
d’ici un an. Cela représenterait 
une nouvelle solution pour de 
nombreuses personnes qui se 
plaignent des effets indésirables 
de la ménopause, alors que la 
recherche n’avançait plus ces 
dernières années.

Ce réflexe à avoir tout de suite si on est seul et qu’on 
s’étouffe - ça peut sauver la vie

Handicap  
bientôt des prothèses capables d’éliminer la sensation de 

«membre fantôme»

Un nouveau traitement contre les effets indésirables 
de la ménopause suscite de grands espoirs
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Sara Boueche

Les parents d’enfant unique 
sont souvent confrontés à 
une série de commentaires 

et de questions récurrentes qui, 
bien que bien intentionnés, 
peuvent devenir lassants et 
parfois même blessants. Ces 
remarques, souvent basées sur 
des stéréotypes et des idées 
reçues, peuvent mettre à rude 
épreuve la patience des parents. 

«Pourquoi n’avez-vous qu’un 
seul enfant ?»

Cette question, bien que posée 
avec curiosité, peut être perçue 
comme intrusive. Les raisons 
pour lesquelles une famille 
choisit d’avoir un seul enfant 
sont multiples et personnelles. 
Elles peuvent inclure des 
considérations financières, 
des préférences personnelles, 
des problèmes de santé ou 
des choix de carrière. En 
posant cette question, on peut 
involontairement mettre les 
parents dans une position où ils 
se sentent obligés de justifier 

leur décision, ce qui peut être 
inconfortable.

«Il doit se sentir seul.»

L’idée que les enfants uniques 
sont nécessairement solitaires 
est un stéréotype tenace. En 
réalité, de nombreux enfants 
uniques développent des 
compétences sociales solides et 
ont des amitiés enrichissantes. 
Ils peuvent également bénéficier 
d’une attention parentale plus 
concentrée, ce qui peut favoriser 
leur développement émotionnel 
et intellectuel. Cette remarque 
peut être perçue comme une 
critique implicite du choix des 
parents et de la qualité de vie de 
l’enfant.

«Vous devriez lui donner un 
frère ou une sœur.»

Cette suggestion, bien que 
souvent faite avec bienveillance, 
peut être perçue comme une 
pression injustifiée. Les parents 
d’enfant unique ont déjà pris en 
compte de nombreux facteurs 
avant de décider de la taille de 
leur famille. Suggérer qu’ils 

devraient avoir un autre enfant 
peut être ressenti comme une 
ingérence dans leurs choix 
personnels et familiaux.

«Il doit être gâté.»

L’idée que les enfants uniques 
sont nécessairement gâtés est 
un autre stéréotype courant. 
En réalité, les parents d’enfant 
unique peuvent être tout aussi 
rigoureux et exigeants que les 
parents de plusieurs enfants. 
Cette remarque peut être 
perçue comme une critique 
de la manière dont les parents 
élèvent leur enfant et peut être 
particulièrement blessante.

«Vous allez le regretter plus 
tard.»

Cette phrase, souvent prononcée 
avec une certaine autorité, 
peut être particulièrement 
irritante. Elle sous-entend que 
les parents d’enfant unique 
n’ont pas suffisamment réfléchi 
à leur décision et qu’ils vont 
inévitablement regretter leur 
choix. Cette remarque peut être 
perçue comme une remise en 

question de leur jugement et 
de leur capacité à prendre des 
décisions éclairées.

Les parents d’enfant unique 
sont souvent confrontés à des 
commentaires et des questions 
qui, bien que bien intentionnés, 
peuvent être perçus comme 
intrusifs, critiques ou blessants. 
Ces remarques reflètent souvent 
des stéréotypes et des idées reçues 
sur les familles monoparentales. 

Il est important de reconnaître 

que chaque famille est unique 

et que les choix parentaux 

sont le résultat de nombreuses 

considérations personnelles. En 

évitant ces phrases courantes, 

nous pouvons contribuer à un 

environnement plus respectueux 

et compréhensif pour les parents 

d’enfant unique.

Septembre est un mois agréable 
au jardin : le début de l’arrière-
saison offre encore de belles 
journées ensoleillées bénéfiques 
pour les plantes. Attention 
cependant aux premières gelées 
pouvant survenir à partir de la 
fin septembre !
C’est la rentrée au jardin 
aussi! Le mois de septembre 
est encore très actif, d’autant 
que les journées sont encore 
ensoleillées pour profiter de 
l’extérieur. L’automne arrive à 
grands pas et il faut s’y préparer. 
Voici comment !
Ce qu’il faut planter au mois 

de septembre

Les fleurs du mois d’août 
vous permettront de récolter 
les graines en septembre dans 
l’objectif de les semer à nouveau 
l’année suivante. Stockez-les 

précautionneusement, à l’abri 
de l’humidité et de la lumière. 
Profitez-en pour éclaircir vos 
plantes en supprimant les 
fleurs et les tiges en fin de 
vie et débarrassez-vous des 
mauvaises herbes. Septembre 
est le mois idéal pour semer 
centaurées et gypsophiles, des 
annuelles comme les bleuets, les 
vipérines, les nigelles et autres 
pieds d’alouettes pour une 
floraison précoce au printemps. 
Plantez également des soucis 
ainsi que des chrysanthèmes, 
des cinéraires maritimes et 
des choux d’ornement. Il est 
déjà l’heure des bulbes de 
printemps, alors plantez dès à 
présent les bulbes de narcisses 
puis les bulbes de tulipes, vers 
la fin du mois.
Un entretien important après 

l’été

Il est également important de 
soigner vos arbres et arbustes 
en septembre. Taillez les haies 
irrégulières de buis et d’arbustes 
en topiaires, binez les massifs 
et maintenez le pied des arbres 
libre de toute mauvaise herbe. 
Les conifères et arbustes de 
terre de bruyère apprécient 
d’être plantés en cette période, 
alors que la terre a été chauffée 
tout l’été.

Comme pour les arbres, les 
graines de pelouse semées en 
septembre bénéficient de la 
chaleur accumulée dans le sol 
et des pluies de septembre. 
Préparez correctement la terre 
puis semez votre nouvelle 
pelouse. Si l›ancienne montre de 
réels signes de faiblesse, semez 
donc du gazon de regarnissage.

Que récolter et faire au potager 
?

Septembre étant généralement 
plus frais et plus pluvieux que 
le mois d’août, l’arrosoir sera 
moins sollicité. Profitez des 
dernières récoltes des légumes 
d’été. Si le temps est sec, binez 
les pieds de vos légumes et 
arrosez si nécessaire. L’excès 
d’humidité peut provoquer le 
pourrissement de vos légumes et 
en diminuer significativement le 
goût. Profitez donc des derniers 
légumes d’été comme les 

tomates ou les aubergines, sans 
oublier d’entretenir les pieds en 
éliminant les mauvaises herbes. 
Afin de favoriser la maturation 
des légumes, effeuillez les 
plants. Bêchez correctement les 
parcelles libérées de certains 
plants et n’hésitez pas à les 
enrichir de fumier.

Les semis de l’automne

La relative chaleur de la terre 
vous permettra encore de semer 
cerfeuil, chou-fleur et mâche 
en profitant d’une germination 
rapide. Le semis des graines 
d’oseille, persil, poireaux, 
navets et radis en septembre 
permettra un repiquage en 
automne pour une récolte au 
printemps. Concernant les fruits, 
septembre est idéal pour planter 
les fraisiers. Ne laissez pas les 
fruits au pied de vos fruitiers, 
ils risqueraient de pourrir et de 
favoriser le développement de 
maladies. Traitez les pruniers 
et les cerisiers. Si vous le jugez 
nécessaire, il est possible de 
tailler légèrement les arbres 
comme les pruniers, pêchers ou 
abricotiers.

Entretenir les plantes 
d’intérieur

Au retour des vacances, 
le feuillage de vos plantes 
peut présenter un certain 
jaunissement, qui signifie que 
les plantes ont souffert du soleil 

ou à l’inverse d’arrosages trop 

importants. Il est utile d’arroser 

vos plantes en septembre, 

sans toutefois les alimenter en 

engrais. Retirez les fleurs fanées 
et surveillez les parasites, avant 

de rentrer vos plantes d’intérieur 

qui ont passé l’été sur le balcon, 

à partir de la mi-septembre. 

Vous pouvez également 

nettoyer les jardinières de vos 
plantes à floraison estivale.

Plantations de bulbes 

d’automne et de printemps

À cet effet, retirez les plantes 

ayant terminé leur floraison, en 
remplaçant la terre des pots et 

plantez dès à présent crocus, 
narcisses, jacinthes, tulipes 

et des colchiques, qui seront 

en fleurs à peine quelques 
semaines plus tard. Concernant 

les daturas, laurier-rose et 

géraniums, leur floraison n›est 
pas encore terminée, laissez-

les donc s›épanouir en les 

arrosant assez régulièrement. 
Profitez-en également pour 
bouturer géraniums, fuchsias et 

anthémis.

Il y a du boulot au jardin au mois de septembre

 Ces phrases que les parents d’enfant unique en ont marre 
d’entendre



 Sara Boueche

Dans un élan de 
reconnaissance 
internationale, les 

jeunes réalisateurs originaires 
d’Annaba, Hadjer Hamlaoui et 
Nadir Briki, ont remporté le prix 
du public lors de la 4ème édition du 
Festival International des Vidéos 
de Sensibilisation (FIVS) qui 
s’est déroulé du 29 août au 1er 
septembre à Sousse, en Tunisie.

Le court métrage de Hadjer 
Hamlaoui, intitulé «Baghrira», 
aborde de manière saisissante 
les thèmes de la pauvreté, de la 
faim et de l’indifférence de la 
société. L’histoire suit le parcours 
d’un homme autrefois aisé, 
«Oncle Baghrira», qui appréciait 
le baghrir (crêpe traditionnelle 
algérienne) mais finissait par le 
gaspiller lorsqu’il était rassasié, 
sans penser aux plus démunis. 
Lorsque sa situation se dégrade 
et qu’il se retrouve contraint de 
fouiller dans les poubelles pour 
se nourrir, les gens lui tournent 
le dos. Le film se termine de 
manière tragique, laissant une 
leçon sur la fragilité de l’existence 
et l’importance de la compassion.

De son côté, Nadir Briki a réalisé 
«El Karoura» (La bouteille), 
une œuvre qui sensibilise sur la 

pollution plastique, à travers le 
regard d’une jeune fille. Le film 
met en lumière l’inconscience 
des citoyens face aux dommages 
causés par les déchets plastiques 
sur l’environnement et la santé.

La reconnaissance de ces deux 
jeunes talents d’Annaba au 
Festival International des Vidéos 
de Sensibilisation de Sousse 
témoigne de leur engagement dans 
la création d’œuvres engagées et 
de leur volonté de susciter une 
prise de conscience sur des enjeux 
sociétaux et environnementaux 
cruciaux. Leur succès inspire et 
ouvre la voie à d’autres jeunes 
artistes de la région, prouvant que 
le talent n’a pas de frontières.

Sara Boueche

Kamel Benani, l’un des artistes 
les plus talentueux de sa 
génération, vient de dévoiler 
sa nouvelle chanson intitulée 
«Nesmet Annaba». Cette œuvre, 
qui se distingue par son style 
flamenco, est une véritable ode à 
la ville d’Annaba. Kamel Benani 
prouve une fois de plus qu’il 
est un artiste à suivre de près, 
capable de toucher les cœurs 
et de transcender les frontières 
musicales.

Cette nouvelle chanson est déjà 
acclamée par les critiques et les 
fans, qui saluent la qualité de 
la composition, la richesse des 
arrangements et la performance 
vocale de notre incontournable 
artiste.

Un hommage à Annaba

«Nesmet Annaba» est bien plus 
qu’une simple chanson, c’est 
un voyage musical à travers les 
rues et les paysages de la ville 
d’Annaba. Kamel Benani a su 

capturer l’essence de cette ville 
côtière vibrante et pleine de 
vie, mélangeant habilement les 
influences andalouses avec les 
rythmes enflammés du flamenco. 
Chaque note, chaque parole 
évoque les couleurs, les sons et 
les parfums d’Annaba, offrant 
aux auditeurs une expérience 
immersive et émouvante.

L’inspiration théâtrale

«Nesmet Annaba» a été inspirée 
par l’adaptation remarquable de 
la pièce de théâtre «Le Barbier de 
Séville», par le Théâtre Régional 
d’Annaba, sous la direction de la 
réalisatrice Hiba El Boukhari . 
Une œuvre qui a marqué l’histoire 
du théâtre par son humour et son 
dynamisme. Kamel Benani a su 
transposer cette énergie théâtrale 
dans sa musique, créant ainsi une 
fusion unique entre le théâtre 
et la musique flamenco. Cette 
approche innovante ajoute une 
dimension supplémentaire à la 
chanson, rendant l’écoute encore 
plus captivante.

Une voix resplendissante

La voix de Kamel Benani est sans 
conteste l’un des atouts majeurs 
de «Nesmet Annaba». Puissante 
et expressive, elle transporte 
les auditeurs dans un univers 
de passion et de nostalgie. 
Chaque note est chargée 
d’émotion, témoignant de 
l’engagement et de la sensibilité 
de l’artiste. Cette performance 
vocale exceptionnelle rappelle 
inévitablement celle de son 
défunt père, Hamdi Benani, 
dont le talent a marqué des 
générations. En suivant les traces 
de son père, Kamel Benani 
perpétue un héritage musical 
riche et authentique, tout en 
apportant sa propre touche 
personnelle.

Ne manquez pas l’occasion 
d’écouter «Nesmet Annaba» 
sur youtube et de vous laisser 

emporter par ce voyage musical 
enchanteur.

Hadjer Hamlaoui et Nadir Briki,
Lauréats au Festival International des Vidéos de 

Sensibilisation de Sousse

 «Nesmet Annaba»  de Kamel Benani
Une ode à la ville d’Annaba
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Déterminée à faire 
entrer plus de femmes 
sénégalaises dans le 

cercle fermé des «beatmakers», 
la productrice de musique 
Aminata Thiam propose un cours 
de «beatmaking» réservé aux 
femmes au sein de la Maison des 
cultures urbaines du Sénégal à 
Dakar.
Aminata Thiam, «Myamy the Ay 
Girl» de son nom de scène déplore 
qu’il n’y a que trois femmes 
«beatmakers» au Sénégal. Elle 
espère que plus les femmes seront 
actives dans ce domaine, plus 
d’autres femmes auront envie de 
s’y mettre.
« Il n’y a pas de femmes 
«beatmakers». Il faut former 
d’autres femmes. Pour que 
l’écosystème soit un peu 

équilibré, d’accord ? Nous avons 
besoin de compositeurs non 
seulement pour la musique, mais 
aussi pour l’audiovisuel, pour le 
cinéma.[...] Si nous voyons plus 
de femmes faire ce travail, cela 

encouragera d’autres femmes 
à faire ce travail. Donc si on 
fait une priorité de former des 
femmes qui sont capables d’aller 
loin dans cette industrie, cela va 
encourager d’autres femmes à 

nous rejoindre», a déclaré l’artiste.
Au Sénégal, les femmes 
sont encore largement sous-
représentées dans le domaine du 
«beatmaking», comme dans tous 
les secteurs de la scène hip-hop 
florissante du pays.
« Les femmes ne sont pas vraiment 
représentées dans ces domaines. 
Je pense que c’est une bonne 
initiative de la part d’Aminata 
de vouloir mettre les femmes en 
avant. », a soutenu Melissa Koudi, 
étudiante et participante au cours 
de «beatmaking».
Aujourd’hui, 80 % des stars de la 
culture urbaine sénégalaise sont 
issues des quartiers populaires. 
Cependant, les femmes 
sont encore largement sous-
représentées.
« Il n’y a pas beaucoup de femmes 

dans l’industrie du hip hop, même 

si d’après le dernier recensement 

de l’Agence Nationale de la 

Statistique et de la Démographie, 

les hommes et les femmes au 

Sénégal sont à peu près au même 

niveau. Environ 50% chacun. 

Donc pour moi, en termes de 

démocratisation des cultures 

urbaines, nous avons beaucoup de 

travail à faire pour que les jeunes 

femmes commencent à participer 

à cette culture, qu’elles n’aient 

pas peur.», a expliqué Amadou 

Fall Ba, producteur culturel .

Après six semaines de cours, les 

élèves sont désormais capables de 

produire leurs propres rythmes.

Ses samples de classiques 
ivoiriens revus à la sauce trap 
ont lancé sa carrière. Avec « 
Ascension », un deuxième EP 
à la croisée des genres afro-
urbains, la rappeuse affûte son 
style et s’impose peu à peu dans 
le « game».
Il semble loin le temps où 
l’écolière était la cible de 
railleries. Mosty, que l’on 
appelle alors Nolwen Kouadio 
(son nom à l’état civil), n’a que 
10 ans lorsqu’elle débarque de 
sa Côte d’Ivoire natale, direction 
la Somme, un département du 
nord de la France à la population 
bien homogène. « On se moquait 
de mon accent, de mes cheveux 
courts, je ressentais un sentiment 
d’infériorité. Les rares personnes 
noires qui m’entouraient 
semblaient très intégrées, 
comparé à moi », se souvient-
elle, un sourire en coin – signe 
qu’elle est aujourd’hui plus 
détachée.
Onze années plus tard, la voilà 
nettement plus sûre d’elle. 
Confortablement installée dans 
les locaux parisiens de la maison 
de disque digitale Believe, « très 
investie » dans son projet, elle 
a l’allure fière malgré son petit 
gabarit noyé dans un baggy, 
une casquette surplombant ses 
longues tresses rouge vif.
Avec le beatmaker Mr Behi
Son phrasé, Mosty en a fait un 
atout. « Je mélange le nouchi et 
le français dans mes sons. Pour 
moi, il est très important que l’on 
identifie d’emblée d’où je viens, 
de Côte d’Ivoire, car j’habite et je 
produis mes morceaux en France 
», glisse-t-elle. La jeune femme 
s’est d’abord fait un nom auprès 

du public ivoirien grâce à ses « 
dégammages », de courtes vidéos 
humoristiques bricolées dans 
sa chambre d’adolescente, où 
elle chantait la vie quotidienne 
ivoirienne sous forme de 
freestyles.
Ces séquences, devenues 
virales, retiennent l’attention du 
beatmaker Mr Behi, à qui l’on 
doit certains succès de Kiff No 
Beat et de Dj Arafat. « Il m’a 
vue et s’est dit : “La petite, là, 
elle gaspille son talent sur Insta. 
C’est un diamant brut qu’il faut 
tailler”», confie-t-elle, rieuse.
Pour la native de Port-Bouët 
– une commune d’Abidjan – 
et le producteur ivoirien né à 
Grenoble, en France, le concept 
est tout trouvé. Ensemble, ils 
samplent de grands classiques du 
répertoire ivoirien version trap-
décalée, comme « Matiko », de 
Chantal Taïba, en référence au 
genre du même nom, popularisé 
dans les années 1990, ou encore 
« Zoblazo », clin d’œil au style 
créé par le chanteur Meiway. 
« Des hits que nos parents 
écoutaient », se réjouit cette fille 
de professeurs de droit. Ils ont été 
compilés dans « Aya de Didievi 
», un EP sorti en 2020 et dont le 
titre rend hommage au village de 
son père.
Aujourd’hui, fini les remixes. Si 
Mosty peut toujours compter sur 
Mr Behi à la production, elle écrit 
désormais ses propres textes. Elle 
fait d’abord ses preuves en tant 
que parolière et kickeuse avec 
son tube « Lékès », un morceau 
à la gloire de ces « sandales du 
pauvre », en plastique, devenues 
tendance à Abidjan.
Duo avec Lala &ce

Puis, en juin 2024, la rappeuse 
sort son deuxième EP, « 
Ascension » – titre qu’elle espère 
prémonitoire. « Je cherche 
encore mon style, reconnaît-elle. 
Ce nouvel EP est expérimental. 
Mais je ne veux pas oublier les 
codes de mon pays. » Sonorités 
amapiano, trap, R&B, et même 
un zeste de zouk… Elle se frotte 
à tous les styles et s’impose 
comme l’une des rares femmes 
de la scène urbaine ivoirienne 
actuelle.
Pas étonnant que la rappeuse 
franco-ivoirienne Lala &ce, 
particulièrement appréciée dans 
l’Hexagone, ait fait appel à cette 
jeune pousse du rap ivoire. « 
Lala est reconnue en France 
et, à chaque fois qu’elle vient 
à Abidjan, elle veut collaborer 
avec ses compatriotes ivoiriens. 
Quand elle est passée en Côte 
d’Ivoire, en 2021, elle a demandé 
qui était la rappeuse en vogue, et 
c’est tombé sur moi », raconte 
Mosty non sans fierté.
Dans le clip d’ « En tas », les 
deux femmes apparaissent telles 
des bikeuses, vêtues de blousons 
de cuir et de noir, encerclées de 
motards sur une plage. De quoi 
montrer qui occupe le terrain 
dans un game dominé par les 
hommes.
« Je suis loin des codes de la 
bad bitch qu’impose l’industrie 
», observe-t-elle. Si elle assume 
son look de « garçon manqué », 
elle refuse de céder à une lecture 
genrée de la scène actuelle. « 
En Côte d’Ivoire, on est tous 
influencés par Didi B et Suspect 
95, les deux seuls leaders du rap 
ivoire aux styles bien distincts. 
Toute la jeunesse, filles et 

garçons compris, suit leur pas », 
poursuit Mosty, qui cite aussi les 
rappeuses Davinhor et Le Juiice 
parmi ses références.
Après avoir partagé la scène avec 
l’Angolaise Pongo, avec qui elle 
chantait « Goolo » à Lisbonne 
en 2023, la jeune femme 
s’est produite à la cérémonie 
d’ouverture du Marché des arts 
du spectacle d’Abidjan, le Masa, 

en avril 2024. À l’heure où de 

nombreux artistes ne jurent que 

par l’internationalisation de leur 

musique, la gamine de « Babi» 

espère avant tout continuer à 

conquérir les Ivoiriens avec un 

premier vrai concert à domicile, 

en attendant la sortie de son 

premier album long format.

Des Sénégalaises à la conquête du «beatmaking»

Mosty, la rappeuse ivoirienne en pleine « Ascension »
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Le top model palestinien 
américain Bella Hadid a 
succédé à l’actrice hol-

lywoodienne Julia Roberts en 
tant qu’ambassadrice mondiale 
de la maison de joaillerie suisse 
de luxe Chopard.

La campagne sera lancée le 
1er septembre avec six images 
prises par le photographe Alas-
dair McLellan. La campagne 
mettra l’accent sur les collec-
tions de haute joaillerie de Cho-
pard, notamment Happy Hearts, 
Happy Sport, Happy Diamonds, 

Ice Cube et Alpine Eagle.

Hadid a montré pour la pre-
mière fois les créations de Cho-
pard lors du Festival de Cannes 
2021 et a été aperçue portant des 
bijoux de la maison sur divers 
tapis rouges ces derniers temps 
- y compris plusieurs fois lors 
du Festival de Cannes 2024.

De son côté, Caroline Scheufele, 
coprésidente et directrice artis-
tique de Chopard, a fait part à 
Business Today d’un commu-
niqué dans lequel elle déclare 
: « Bella incarne l’esprit de 

Chopard : « Bella incarne l’es-
prit de Chopard : un mélange 
harmonieux d’élégance sans 
effort et de joie de vivre qui 
résonne parfaitement avec ce 
que représentent nos montres et 
nos bijoux. Nous sommes ravis 
d’entamer ce nouveau voyage 
ensemble ».

Hadid a également fait des 
vagues dans l’industrie de la 
beauté avec sa propre marque 
de parfum, Orabella, qui a été 
lancée en mai.

La Semaine de la mode de Du-
baï se prépare pour son défilé 
printemps/été 2025, avec des 
marques internationales qui dé-
fileront du 1er au 5 septembre.

Pour les dernières mises à jour, 
suivez-nous sur Instagram @
arabnews.lifestyle.

Cette année, l’Italie fera une 
apparition remarquée à la DFW 
avec le lancement de «La Moda 
Italiana: Dubai Edition», une 
initiative dédiée lancée par 
l’Agence italienne du commerce 
en collaboration avec l’Arab 
Fashion Council et Confindus-
tria Moda.

L’initiative présentera 25 
marques italiennes dans diverses 
catégories de produits, notam-
ment l’habillement, le textile, 
les chaussures, la maroquinerie 
et les lunettes. Ces marques pré-
senteront le summum de l’arti-
sanat Made in Italy (fabriqué 
en Italie) dans le Dubai Design 
District.

Valerio Soldani, commissaire 

italien au commerce, a déclaré 
à Arab News qu’il pensait que 
cette initiative renforcerait les 
relations entre l’Italie et les Émi-
rats arabes unis, en particulier 
dans le secteur de la mode.

«Nos échanges commerciaux 
ont connu une croissance à deux 
chiffres ces dernières années 
en ce qui concerne les quatre 
piliers du Made in Italy: l’usine, 
la mode, l’alimentation et le 
mobilier», a-t-il déclaré. «Nous 
pensons que la mode est égale-
ment un bon moyen d’offrir aux 
stylistes italiens et émiriens des 
opportunités de collaborer, de 
créer de nouvelles choses et de 
mélanger les cultures, les indus-
tries et les idées».

Il pense que cette collaboration 
pourrait se faire par le biais 
d’initiatives telles que des ac-
cords avec des détaillants locaux 
et des partenariats entre des 
entreprises italiennes et des sty-
listes locaux afin de stimuler les 
ventes sur les canaux en ligne 
dans toute la région du Conseil 

de coopération du Golfe.

«Nous avons remarqué que nos 
exportations de mode ont aug-
menté de manière constante au 
cours des cinq dernières années. 
Nous avons donc pensé, avec 
notre siège, à faire quelque 
chose de grand, à faire une en-
trée remarquée sur le marché des 
Émirats arabes unis. Nous avons 
donc décidé de nous associer au 
Conseil arabe de la mode et à la 
Confindustria Moda pour mettre 

en avant l’excellence, la qualité 
et l’innovation italiennes dans le 
domaine de la mode».

Selon Soldani, les 25 marques 
ont été soigneusement sélection-
nées par les parties concernées. 
«Elles ont donné l’occasion à 
de nombreuses entreprises ita-
liennes de postuler en soumet-
tant leurs lookbooks et leurs 
comptes Instagram. Nos par-
tenaires de l’Arab Fashion 
Council ont ensuite choisi une 

sélection de 25 marques qui re-
présentent et s’alignent le mieux 
sur les goûts et les tendances des 
Émirats arabes unis en matière 
de mode».

Il a ajouté que cela donne aux 
startups italiennes de la mode 
l’opportunité d’entrer sur le 
marché du CCG.

Réfléchissant à l’essence de la 
mode italienne, Soldani a cité 
Giorgio Armani: «L’élégance 
ne consiste pas à être remar-
qué, mais à rester dans les mé-
moires».

Il a ajouté: «Je pense que l’Ita-
lie est connue et reconnue dans 
le monde entier en raison de la 
qualité, de l’innovation et de la 
durabilité, qui est un sujet très 
important en ce moment pour les 
jeunes créateurs, pour les clients 
du monde entier, et qui résonne 
avec les efforts des Émirats 
arabes unis pour fournir des 
solutions de pointe et stimuler 
l’innovation dans ces domaines 
clés».

Le roi Charles III a récemment 
annoncé être atteint d’un cancer 
qu’il tente, tant bien que mal, 
de combattre. Lui qui venait de 
monter sur le trône, deux ans 
auparavant, après le décès de sa 
mère Elizabeth II, prépare déjà 
ses funérailles révèle Radaron-
line.com.

Charles III a attendu plus long-
temps que tout autre héritier de 
la couronne britannique pour 
devenir roi. Sa mère, Elizabeth 
II, ayant régné pendant plus 
de 70 ans, a marqué l’Histoire 
comme l’une des monarques les 
plus emblématiques. À la mort 
de cette dernière, le 8 septembre 
2022, Charles a été immédiate-
ment proclamé roi, ouvrant ainsi 

un nouveau chapitre pour la 
monarchie britannique. Son cou-
ronnement officiel a eu lieu le 6 
mai 2023 lors d’une cérémonie 
qui symbolise non seulement la 
continuité de la monarchie, mais 
aussi les défis auxquels Charles 
doit désormais faire face, notam-
ment les querelles qui se jouent 
dans sa famille avec Harry et 
Meghan.

L’année 2024 qui restera gravée 
dans la mémoire du roi comme 
une période particulièrement 
difficile. Cette année, la famille 
royale a dû affronter une série 
de mauvaises nouvelles qui ont 
ébranlé à la fois la famille et 
le royaume. Le 5 février 2024, 
Buckingham Palace a publié 

un communiqué sobre mais 
inquiétant. À la suite d›une 
intervention hospitalière pour 
une hypertrophie bénigne de la 
prostate, des tests médicaux ont 
révélé que Charles III souffrait 
d›un cancer. Bien que les détails 
sur la nature exacte du cancer 
n›aient pas été divulgués, il a été 
précisé que le roi avait commen-
cé un programme de traitements 
réguliers. Le 20 août 2024, alors 
qu›il rendait visite aux familles 
des victimes d›une tragique 
attaque au couteau à Southport, 
une femme dans la foule lui a 
posé des questions sur sa santé. 
À cette occasion, le roi a répon-
du brièvement mais de manière 
rassurante : «Je ne vais pas si 
mal», a-t-il déclaré.

L’Italie présente 25 marques à l’occasion de l’initiative 
«  La Moda Italiana » 

Charles III « toujours très malade » 
une source fait des révélations sur « la planification de ses 

funérailles »

Bella Hadid devient ambassadrice mondiale de Chopard



En prévision des élections 
présidentielles 
anticipées prévues 

pour le 7 septembre 2024, le 
ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités Locales et de 
l’Aménagement du Territoire 
a émis un décret ministériel 
daté du 22 août 2024, visant 
à réguler la circulation des 
véhicules de transport de 
marchandises. Cette mesure, 
annoncée pour garantir la 
sécurité et le bon déroulement 
du processus électoral, 
imposera des restrictions 
strictes sur la circulation 
de certaines catégories de 
véhicules.
Élections présidentielles : 

interdiction de circulation 
des véhicules de transport de 
marchandises
Selon ce décret, la circulation 
de tous les véhicules 
transportant des marchandises, 
à l’image du gravier, du sable, 
du bois et ses dérivés, ainsi 
que tous les autres matériaux 
de construction, sera interdite 
pendant la période du 6 
septembre 2024 à minuit 
(00:00) jusqu’au 8 septembre 
2024 à cinq heures (05:00) du 
matin. Cette mesure concerne 
également les citernes de 
carburant, afin de limiter 
les risques liés au transport 
de produits potentiellement 
dangereux. En outre, le 

décret s’étend à la circulation 
ferroviaire, interdisant 
également le transport de 
marchandises par train durant 
la même période.
Cependant, des exceptions 
ont été prévues pour les 

véhicules chargés de 
l’approvisionnement en 
produits alimentaires de base. 
Les véhicules transportant du 
lait, de la farine, de la viande, 
des légumes et des fruits sont 
exemptés de cette interdiction, 

afin de garantir que la 
population continue d’avoir 
accès aux produits essentiels 
pendant cette période critique.
Cette mesure s’inscrit dans 
le cadre des efforts déployés 
par les autorités pour assurer 
un environnement serein et 
sécurisé lors des élections 
présidentielles. Les citoyens 
sont invités à prendre leurs 
dispositions en conséquence 
et à respecter scrupuleusement 
les directives énoncées dans 
le décret. Le ministère de 
l’Intérieur souligne que ces 
restrictions sont temporaires 
et nécessaires pour le bon 
déroulement des élections et 
la sécurité de tous.

Un climat de terreur s’est 
installé dans plusieurs 
villes algériennes. Ces 

derniers jours, trois femmes ont 
été sauvagement assassinées 
chez elles, un bilan effroyable 
qui a brisé l’intimité de ces 
foyers, les transformant en 
théâtres de violence. Le meurtre 
d’une femme à Constantine 
vient s’ajouter à cette série 
noire.
Dans la nuit du vendredi 30 août 
2024, un cambriolage d’une 
violence inouïe s’est produit 
dans le quartier d’El Hattabia 
à Constantine. Des individus, 

dont l’identité reste à ce jour 
inconnue, ont fait irruption dans 
une habitation où résidaient une 
femme et sa mère.
Les malfaiteurs, sans aucune 
pitié, ont agressé les deux 
victimes, les ligotant et les 
frappant à coups de couteau. La 
violence de l’attaque a provoqué 
une hémorragie importante 
chez l’une des deux femmes, 
qui n’a malheureusement pas 

survécu à ses blessures.
Malgré les soins prodigués à 
l’hôpital, son état s’est dégradé 
jusqu’à son décès. L’autre 
victime, quant à elle, est 
toujours hospitalisée et se remet 
difficilement de ses multiples 
blessures.
Les cambrioleurs, après 
avoir commis leur forfait, ont 
emporté un butin conséquent, 
composé de bijoux en or et 
d’une importante somme 
d’argent. Ils ont ensuite pris la 
fuite en laissant derrière eux 
un tableau de désolation. Les 
forces de l’ordre, saisies de 

l’affaire, ont ouvert une enquête 
approfondie.
La semaine dernière, à Chlef, 
une femme a été atrocement 
assassinée sous les yeux de son 
époux (80 ans), impuissant et 
ligoté. Quelques jours plus tard, 
à Skikda, c’est une femme âgée, 
vivant seule, qui a été victime 
d’un acte de barbarie similaire, 
son domicile pillé.
Le scénario est à chaque 
fois le même : une irruption 
brutale dans le lieu de vie de 
ces femmes, souvent seules ou 
accompagnées de personnes 
âgées, suivi d’une escalade de 

violence gratuite.
Le vol de bijoux et d’argent 
semble être le mobile de ces 
crimes odieux, mais derrière ces 
objets volés, trois femmes ont 
vu leur vie s’éteindre sous les 
coups de ceux qui ne respectent 
ni leur vie, ni leur foyer.
Cette série noire soulève une 
question angoissante : les 
femmes vivant seules sont-elles 
devenues les nouvelles proies 
de ces criminels sans scrupules 
? Ces actes de barbarie répétés 
nous poussent à nous demander 
si nos foyers, lieux censés être 
des refuges, ne sont plus sûrs.

Le procureur de la 
République près le 
tribunal de Tlemcen 

a annoncé le démantèlement 
d’un réseau d’espionnage, 
composé de six individus, lors 
d’une conférence de presse 
tenue ce dimanche. Parmi 
les personnes arrêtées, trois 
sont de nationalité marocaine 
et trois autres de nationalité 
algérienne. Cette opération 
a été rendue possible après 
l’arrestation d’un ressortissant 
marocain entré illégalement 
sur le territoire algérien.
Démantèlement d’un réseau 
d’espionnage à Tlemcen : six 

personnes arrêtées
Selon les déclarations 
du procureur, ce réseau 
d’espionnage avait pour 
objectif de porter atteinte à 
des institutions sécuritaires 
et administratives en Algérie. 

Les enquêtes menées ont 
révélé que les membres de ce 
réseau ont été recrutés pour 
compromettre la sécurité 
nationale en ciblant des 
installations sensibles. Ainsi, 
le réseau a réussi à recruter 

à la fois des ressortissants 
marocains et des citoyens 
algériens pour accomplir ses 
objectifs.
L’enquête a également mis 
en lumière que les membres 
de ce réseau agissaient sous 
la direction d’un certain « 
B.S. », un citoyen marocain, 
qui donnait des instructions 
précises aux agents recrutés 
pour infiltrer des institutions 
algériennes.
La justice ouvre une enquête
Ce dimanche, les six membres 
du réseau ont été présentés 
devant le parquet. Après une 
série d’interrogatoires, le 

procureur de la République 
a ordonné l’ouverture d’une 
enquête judiciaire approfondie 
pour identifier d’autres 
potentiels complices et 
déterminer l’étendue exacte de 
leurs activités.
En attendant les résultats de 
l’enquête, le juge a ordonné la 
mise en détention provisoire 
des suspects. Cette décision 
vise à empêcher toute tentative 
de fuite ou d’altération des 
preuves, tandis que les autorités 
continuent d’approfondir les 
investigations pour démanteler 
entièrement ce réseau.
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Présidentielles 2024 :

 Circulation interdite le jour du vote pour cette catégorie de véhicules

série noire en Algérie :

Troisième femme sauvagement assassinée chez elle en quelques jours

démAntèlement d’un réseAu d’esPionnAge à tlemcen :

 6 suspects, dont 3 Marocains, arrêtés


